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SU APPUNTAMENTO

tel. 0461  766054

Care Telvate e cari Telvati,
sta volgendo al termine un anno 
molto particolare. Se da un lato 
la speranza, la grande voglia col-
lettiva di tornare alla normalità, 
l’ottimismo hanno ridato slancio 
a molte attività in tutti i settori, 
dall’altro la sciagura della guerra 
alle porte dell’Europa ha portato 
e sta portando con sé  problema-
tiche sociali ed economiche che 
segnano pesantemente questo 
scorcio di storia, mettendo a dura 
prova gli equilibri di molte perso-
ne e famiglie.
Sia in Giunta che in Consiglio Co-
munale abbiamo affrontato l’ar-
gomento, ragionando su cosa pos-
sa fare il Comune per contribuire 
ad aiutare chi, in questa fase, si 
trova in difficoltà. Le nostre rifles-
sioni ci hanno portato ad indivi-
duare alcuni ambiti di intervento. 
Abbiamo aderito all’iniziativa 
Statale che prevede contributi a 
fondo perduto in favore delle atti-
vità economiche, commerciali ed 
artigianali del territorio colpite 
dalle conseguenze dell’emergenza 
sanitaria covid-19. In seguito ad un 
bando con relativa graduatoria ab-
biamo erogato circa 36mila euro 
a 16 aziende di Telve. E’ nostra in-
tenzione andare avanti con la se-

conda annualità dell’iniziativa che 
mette a disposizione circa 24mila 
euro, sperando di poter andare in-
contro anche a chi è rimasto esclu-
so nella prima fase.
Abbiamo destinato 75mila euro 
alla riduzione della quota fissa 
della TARI (tariffa rifiuti) in favore 
sia delle utenze domestiche che 
delle utenze non domestiche.
E’ nostra intenzione investire nel 
2023 per prevedere l’esenzione 
dal canone per i “plateatici”, cioè 
l’occupazione di spazio pubblico 
da parte degli esercizi commer-
ciali (non mercato); è una misura 
rivolta a tutte le attività che inten-
dono usufruirne; per il momento 
su Telve gli interessati possono 
essere alcuni bar che, per incen-
tivare la loro attività soprattutto 
nella bella stagione, intendono si-
stemare i tavolini anche all’ester-
no, su terreno di proprietà comu-
nale. Dopo le pesanti restrizioni 
subite e gli attuali enormi rincari 
delle bollette, ci sembra una misu-
ra doverosa.
Per quanto riguarda le nostre as-
sociazioni ci stiamo impegnando 
per sostenerle il più possibile nel-
le loro attività, sia dal punto di vi-
sta economico – per quanto nelle 
nostre possibilità – sia dal punto 

editoriale
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di vista logistico-organizzativo.
Sempre in ambito sportivo con 
l’obiettivo di sostenere le fami-
glie abbiamo aderito, su proposta 
della Comunità di Valle, all’inizia-
tiva “La montagna a due passi 
da casa” ideata dalla società che 
gestisce gli impianti sciistici del 
Passo Brocon rivolta ai ragazzini 
ed alle ragazzine dai 6 ai 12 anni, 
che prevede 10 ore di corso collet-
tivo di sci o snowboard; i Comuni 
aderenti si accollano le spese di 
trasporto per i cinque giorni di 
corso. 
Un altro aspetto che ci sta parti-
colarmente a cuore e che è emerso 
come una necessità per tutti negli 
ultimi mesi è quello del risparmio 
energetico. Anche in questo caso 
abbiamo ritenuto doveroso fare 
la nostra parte. Stiamo spingendo 
molto sull’efficientamento ener-
getico e sul miglioramento dell’il-
luminazione nel nostro paese. Già 
la precedente Amministrazione 
aveva portato avanti l’opera di so-
stituzione dei lampioni pubblici 
con proiettori a led, che al giorno 
d’oggi offrono un livello di presta-
zione molto elevato con consumi 
estremamente ridotti; noi stiamo 
completando questa azione. Un 
elemento importante di cui forse 
non tutti sono a conoscenza è che 
tutta l’illuminazione pubblica con 
tecnologia “led” è programmata 
per diminuire l’intensità e quin-
di il consumo nelle ore notturne, 
sempre rimanendo nei limiti di 
sicurezza. Ad occhio nudo non ci 

si rende nemmeno conto della dif-
ferenza – pur importante - a meno 
che non ci si trovi nelle vicinanze 
dei lampioni proprio nel momento 
di cambio di intensità.
Abbiamo inoltre deciso che nelle 
ore notturne verrà programma-
to lo spegnimento automatico 
dell’illuminazione del cimitero. 
Prima però, per questioni di sicu-
rezza, procederemo all’elettri-
ficazione ed automazione dei 
cancelli che ad orari prestabiliti si 
chiuderanno alla sera e si riapri-
ranno al mattino.
Sempre a proposito di risparmio 
energetico nelle ultime settimane 
si è posto il dibattito delle lumi-
narie natalizie, tra chi auspica 
austerità chiedendo di non accen-
derle, e chi invece ritiene che un 
Natale senza luminarie non sia 
un bel Natale. Premesso che dai 
dati raccolti il consumo delle lu-
minarie natalizie a Telve è mol-
to contenuto ed incide in modo 
trascurabile sul bilancio, noi ab-
biamo comunque optato per una 
via di mezzo volendo trasmettere 
un segnale di sobrietà ed atten-
zione al risparmio senza però 
rinunciare al messaggio positi-
vo dell’atmosfera natalizia. Per 
questo motivo abbiamo chiesto al 
Comitato San Michele ed ai Vigili 
del Fuoco – che colgo l’occasione 
per ringraziare – di installare un 
temporizzatore per le luminarie 
di Piazza Maggiore e dell’albero 
di Natale, che nelle ore notturne 
si spengono autonomamente. 

Abbiamo deciso che quest’anno 
la facciata del Municipio viene 
“addobbata” solo con pannelli che 
riportano la data di ogni giorno di 
dicembre fino a Natale, senza l’il-
luminazione dello scorso anno. In 
accordo con la Pro Loco – grazie 
anche a loro – non sono state in-
stallate tutte le consuete lumina-
rie, ma solo le scritte luminose 
“Buone Feste” ed altre luci in 
alcuni punti del paese. Un gruppo 
di volontari e volontarie ha ide-
ato delle installazioni natalizie 
presso la rotatoria di Via Nale, 
le cui luci si accendono nelle ore 
serali tramite piccole batterie, 
allo stesso modo degli addobbi in 
Viale Castellalto. Infine ci sono i 
bellissimi presepi a cura delle as-
sociazioni locali. Un grazie a tutti 
da parte mia e dell’Amministrazio-
ne Comunale!
Il nostro auspicio è che tutte que-
ste iniziative possano contribuire 
almeno un po’ a superare insieme 
questo complicato periodo sto-
rico. Va detto che stiamo vivendo 
una crisi globale nella quale un 
singolo Comune come il nostro 
rappresenta una goccia nel mare; 
ma sono altrettanto convinto che 
ognuno debba fare la propria par-
te, per quanto piccola e limitata. 

Buone feste a tutti!
Il Vostro sindaco



5NUMERO 76. DICEMBRE 2022

parola alla giunta

Parola
alla Giunta
Gli assessori fanno il punto sulle attività della Giunta 

MARIO VINANTE
Vicesindaco con delega a foreste, ambiente, verde pubblico, 
patrimonio comunale montano e urbano.

I mesi passano veloci e ci si ritro-
va senza rendersi conto in un’al-
tra stagione.
Così ecco l’inverno, il momento 
adatto per valutare l’attività svolta.
Grazie all’impegno del nostro cu-
stode Fabio Moser, al coordina-
mento della segretaria Dott.Ssa 
Maria Comite e alla collaborazio-
ne costante del nostro sindaco, 
la maggior parte del lavoro nei 
lotti “Vaia” è concluso o in via di 
completamento.
La tabella preparata da Fabio ri-
porta il totale dei metri cubi ac-
certati ai fini dell’incasso aggior-
nata alla fine di novembre. 
Rimangono da disboscare alcu-
ne zone inaccessibili o di difficile 
accesso e altre che per scelta 
dell’Amministrazione Comunale, 
in seguito a precise indicazioni 

tecniche, andranno prese in con-
siderazione dopo un’attenta ana-
lisi del rischio idrogeologico.
Anche per la Provincia di Trento 
l’aspetto prioritario è quello della 
sicurezza, per questo motivo si 

sta attivando con delle riunioni 
nei vari Distretti per dare delle 
direttive su come operare nelle 
zone interessate dagli attacchi 
del bostrico dove dovremmo ini-
ziare a lavorare.
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Durante l’estate e l’autunno appe-
na trascorsi abbiamo completato 
i lotti dei Campioti e della Mesata 
di Cere, del Boal nero e terminato 
quelli di Marzaroto e del Boal de 
Gian. Ringrazio il Comune di Car-
zano per aver concesso il transito 
sulla strada di Tramenaga a coloro 
che per lavoro dovevano recarsi 
in Cere e in Valpiana, limitandone 
così i disagi. Attingendo dai fondi 
delle migliorie boschive il Distret-
to Forestale di Borgo ha messo in 

M³ ACCERTATI AI FINI DELL’INCASSO 

LOTTO STATO DI AVANZAMENTO M³ ACCERTATI 
RESTENA CONCLUSO 1889,099 

FRISANCO CONCLUSO 610,947 

CASTROZZA CONCLUSO 2966,021 

COL DI DROCE CONCLUSO 1787,571 

FONTANAZZO CONCLUSO 2681,391 

ROCCOLO MARANA CONCLUSO 860,000 

SABIONERE IN CORSO D’OPERA 1551,862 

BOAL DE GIAN CONCLUSO 2133,032 

FRATTONI DI CERE IN CORSO D’OPERA 5920,000 

ZENGIO IN CORSO D’OPERA 2612,000 

BAESSA 2018 CONCLUSO 365,543 

MARZAROTTO CONCLUSO 6286,317 

BOAL DE NENCO CONCLUSO 2919,314 

SOLIVO VALSOLERO CONCLUSO 2387,000 

RIO MANGHEN CONCLUSO 480,000 

CAGNON IN CORSO D’OPERA 1782,000 

MARGERA CONCLUSO 90,000 

MAURINI CONCLUSO 290,000 

BOAL NERO CONCLUSO 1092,066 

MESATA CONCLUSO 2828,578 

CAMPIOTI DI CERE CONCLUSO 824,271 

VALSOLERO DI SOTTO CONCLUSO 800,000 
LEGNAME DA SOMME URGENZE E 

VARIE CONCLUSO 1130,596 

VALSOLERO CONCLUSO 93,120 

CASE FONTANAZZO CONCLUSO 171,904 

CANE’ ACQUEDOTTI CONCLUSO 57,799 

PONTE VALSOLERO CONCLUSO 91,652 

AURAI CONCLUSO 57,871 

BOSTRICO SP 31 IN CORSO D’OPERA 245,390 

BOSTRICO FELIZETTI CONCLUSO 561,521 

45566,865 

nacia con cui hanno affrontato il 
sentiero a tratti impegnativo che 
porta alla bella località e per il 
perfetto comportamento tenuto 
durante tutta la giornata. Questo 
è senza dubbio merito dei loro 
bravi insegnanti!
Un grazie ai Vigili del fuoco e 
agli alpini che hanno preparato il 
pranzo, al personale della Fore-
stale e ai custodi forestali per le 
spiegazioni impartite ai ragazzi.
Quest’anno si sono impiantati dei 
bellissimi cirmoli, pianta che ben 
si adatta alle zone d’alta monta-

sicurezza il tratto di strada nella 
zona alta della Val dei Cancieri.
Sono state posizionate delle arce 
per sostenere la strada su un trat-
to interessato da un importante 
cedimento franoso.
Questo intervento ci consentirà 
di accedere così ad una zona che 
verrà interessata prossimamen-
te da lavori di esbosco.
Il 5 di ottobre a malga Cere si è 
svolta la festa degli alberi.
Devo lodare i ragazzi per la te-
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parola alla giunta

ANNA STROPPA
Assessore con delega a sport, cultura, politiche sociali, politiche giovanili, 
politiche famigliari, istruzione, comunicazione.

La stagione appena trascorsa è 
stata ricca di attività, dedicate 
all’ambito culturale, ma anche 
sociale e sportivo, realizzate in 
sinergia con le realtà associative 
del paese, ad altre amministra-
zioni comunali e partner istituzio-
nali. Vorrei però dedicare questo 
spazio per raccontarvi nel detta-
glio due progetti che ho sentito in 
maniera particolare: “Libera iden-
tità” e “Percorsi di Parità”.
“Libera identità - del disegno, 
della pittura e di tutto ciò che 
desideriamo” è il titolo della 
mostra allestita in sala consilia-
re alla fine del mese di settem-
bre. Disegni a matita, disegni a 
pastello e dipinti hanno colorato 
le pareti della nostra sala ed esal-
tato abilità e capacità espressi-
ve di persone per le quali l’arte 
è un canale comunicativo che 
permette loro di veicolare e tra-
smettere emozioni e messaggi 
importanti altrimenti di difficile 
espressione, e allo stesso tempo 
trovare gratificazione personale, 
realizzazione e riconoscimento e 

la possibilità di esprimere la pro-
pria identità. 
Le opere esposte sono state gen-
tilmente messe a nostra disposi-
zione dai ragazzi che partecipano 
ai laboratori di pittura di Anffas 
Trentino Onlus e di Casa Seba-
stiano, due realtà che in Trentino 
offrono servizi alle persone con 
disabilità intellettiva e disturbi 
dello spettro autistico e alle loro 
famiglie, con percorsi personaliz-
zati per garantire loro il raggiun-

gimento della migliore qualità di 
vita possibile. Tra queste erano 
presenti anche i lavori di due no-
stre compaesane, Laura e Luisa.
Venerdì 30 settembre la sala 
consiliare era gremita di perso-
ne, venute anche da lontano, per 
l’inaugurazione: è stato un im-
portante momento di incontro 
con la disabilità, di sensibilizza-
zione e inclusione. Ragazzi e fa-
miglie speciali hanno mostrato 
a tutti la loro arte e trasmesso 

gna, confidiamo che queste nuo-
ve piantine siano pioniere di mol-
te altre al fine di poter recuperare 
il nostro territorio montano così 
duramente segnato da queste ca-

lamità. Grazie anche ai cacciatori 
di Telve per il diorama davvero 
suggestivo allestito nel bosco ai 
piedi di malga Valpiana, con tan-
tissimi animali selvatici esposti.

Un ringraziamento va poi a Luigi il 
gestore dell’agritur di malga Cere 
per la sua disponibilità e acco-
glienza.
Buone feste a tutti!



Telvenotizie8

messaggi e valori quali la forza 
della determinazione, l’impor-
tanza dell’impegno e della co-
stanza, il tutto rivolto alla con-
quista della propria libertà.
“Percorsi di Parità” è un progetto 
invece che abbiamo pensato e re-
alizzato assieme alle amministra-
zioni di Telve di Sopra, Torcegno e 
Carzano.  Quattro azioni dedicate 
alle pari opportunità, per favori-
re momenti di incontro e socia-
lizzazione, promuovere buone 
pratiche rivolte al benessere per-
sonale e spunti creativi, il tutto 
in chiave femminile. Le proposte 
fatte sono state: quattro uscite di 
Nordic walking assieme all’istrut-
trice Paola Dalmaso, attività mol-
to partecipata che ha permesso di 
conoscere e far conoscere alcuni 
bei scorci del nostro territorio; un 
percorso di autodifesa assieme 
a Roberto Possamai; la mostra 
“Eroine Rodariane”, con le opere in 
china di Alessia Carli che raffigura-
no a testa in giù i personaggi fem-
minili delle storie di Gianni Rodari, 
e il coinvolgimento dei ragazzi del-
le scuole elementari nel gioco trat-

to dal Getty Educational Program 
“Guarda, domandati e osserva” che 
li ha stimolati a cimentarsi in critici 
d’arte. Infine per il 25 di novembre 
abbiamo proposto un momento 
conviviale tra poesie e teatro: in 
sala polivalente abbiamo organiz-
zato una cena tutta al femminile, 
l’occasione per ritrovarsi insieme 
ascoltando le poesie di Orietta Lu-
nardelli, che ha raccontato le tante 
sfumature che caratterizzano una 
donna, e un monologo teatrale di 
Lorena Guerzoni, dedicato alla 
loro forza nelle sfide che la vita 
pone loro davanti.
Un ulteriore importante momen-

to di sensibilizzazione è stato l’e-
vento del 26 novembre “Una Valle 
contro la violenza”: iniziativa che 
i 18 comuni della nostra Comunità 
di Valle hanno proposto e rea-
lizzato nel medesimo momento, 
legate tra di noi da un simbolico 
nastro rosso abbiamo voluto ri-
chiamare l’attenzione sul feno-
meno della violenza sulle donne. 
A Telve la presenza di persone è 
stata davvero importante, grazie! 
Colgo l’occasione per augurare 
a tutti i lettori di Telve Notizie, 
vicini e lontani, i migliori auguri 
di un sereno Natale e felice anno 
nuovo.
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DANILO PECORARO
Assessore con delega al cantiere comunale, Azione 19, decoro urbano, 
valorizzazione del centro storico e manutenzione del patrimonio comunale.

Care Telvate e cari Telvati, ben-
trovati! 
Riprendo da dove avevo termina-
to con lo scorso articolo e voglio 
portarvi a conoscenza dei lavori 
eseguiti in questa seconda metà 
dell’anno. Il lavoro più impegna-
tivo, ma anche quello che perso-
nalmente mi ha dato maggiore 
soddisfazione, è stata la riquali-
ficazione di una parte del parco 
ai Zeiati. La ditta 3D Edil ha prov-
veduto al taglio di piante e rama-
glie, allo scavo ed al livellamento 
del terreno e alla realizzazione 
di una passerella che permette 
l’accesso alla nuova area ricre-
ativa. La ditta Tomio Giampaolo 
ha sostituito tutti gli steccati di 
legno che delimitano l’area. I nuo-
vi giochi forniti sono stati instal-
lati e montati dalla cooperativa 
sociale il Gabbiano e grazie agli 
operai comunali e ai lavoratori 
dell’azione 12, si sono realizzati i 
lavori di finitura e messa in sicu-
rezza dell’intera zona. Oltre a ciò, 
si è provveduto allo spostamento 
della baracca, al posto della qua-
le, in primavera, verranno posizio-
nati dei gruppi di tavole e panche. 
L’ottimo risultato ottenuto fa, 
quindi, da cornice ideale alla nuo-
va sede del gruppo Alpini di Telve, 
un vero e proprio gioiello realizza-
to grazie all’impegno e agli sforzi 
di tanti volontari, supportati da 

veduto all’asfaltatura di alcuni 
tratti e vie del paese ed al rinno-
vamento di parte della segnale-
tica orizzontale, è stata montata 
una nuova zona d’ombra negli 
spazi adiacenti al campetto del-
le scuole elementari, si è, inoltre, 
provveduto alla sistemazione 

numerose ditte locali e dalla no-
stra amministrazione comunale. 
La sede è stata inaugurata nella 
giornata di domenica 13 novem-
bre e ciò ha rappresentato una 
festa per l’intera comunità.
Un grande grazie a tutti!
Nel corso dell’estate si è prov-
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degli spazi esterni del magazzi-
no comunale.
Grazie alla collaborazione tra gli 
operai comunali e gli altri dipen-
denti si è resa possibile anche la 
riorganizzazione degli uffici, che 
ha permesso di concentrare tutti 
i servizi in un unico edificio.

Altri interventi di manutenzione 
del patrimonio sono in fase di 
appalto e saranno realizzati nei 
prossimi mesi.
Con novembre si sono conclu-
si i percorsi del progetto 3.3D; 
ringrazio tutti gli operatori che 
hanno contribuito a tenere in 

LORENZO MICHELETTI
Assessore con delega a lavori pubblici, urbanistica e turismo.

Mi trovo a scrivere questo artico-
lo a conclusione di un 2022 impe-
gnativo e intenso, ma anche ricco 
di soddisfazioni.
Nel mese di settembre sono ini-
ziati i lavori di manutenzione 
straordinaria per il risanamen-
to delle vasche dell’acquedotto 
Masi di Telve che sono ormai in 
fase di ultimazione. 
Stanno per essere completati 
anche i lavori per la realizzazio-
ne dei nuovi loculi cimiteriali. 
Quest’opera consentirà di ricava-
re nella parte bassa del cimitero 
lo spazio per altri 144 ossari, oltre 
che per un bagno e un deposito. Il 
nuovo manufatto ben si inserisce 
all’interno dello spazio preceden-
temente occupato da una aiuo-
la e riprende le caratteristiche 
dell’ossario esistente.
Sono in corso e stanno per con-
cludersi anche i lavori di ma-
nutenzione straordinaria ed 
efficientamento energetico 
dell’impianto di illuminazione 

pubblica nelle Località Miche-
loni e Martinelli. Questo inter-
vento si inserisce all’interno di 
un piano dell’Amministrazione di 
sostituire nel tempo le parti più 
vetuste dell’impianto di illumi-
nazione pubblica con apparecchi 
moderni con sorgente a LED che 
si caratterizzano da un migliora-
mento della emissione luminosa 
e per un notevole risparmio ener-
getico.
Si sono da poco conclusi i lavori 
di riqualificazione e valorizzazio-
ne del Parco Steinmayr e sono 
stati appaltati i lavori per la rea-
lizzazione dell’impianto di illumi-
nazione pubblica. Nel corso del 
prossimo anno quest’opera verrà 
completata attraverso il conso-
lidamento e restauro della mu-
ratura che delimita il lato est del 
parco Steinmayr, con contestuale 
apertura di un varco per il passag-
gio pedonale nell’estremità sud. 
Oltre che completare il parco ur-
bano quest’opera permetterà di 

creare un funzionale e attrattivo 
collegamento pedonale fra Via 
Santa Giustina e il centro storico 
del paese.
Nei prossimi mesi la nostra at-
tenzione sarà posta in particolar 
modo nel portare avanti il proget-
to Green Community Valsugana 
e Tesino che è risultato benefi-
ciario di un contributo pari a 3,7 
milioni di Euro del PNRR e di cui 
il Comune di Telve risulta essere 
uno dei principali promotori.
Riporto alcune delle opere che si 
prevede di realizzare sul nostro 
territorio:
• la realizzazione di un impian-

to fotovoltaico da 10 Kwp per 
consentire una maggiore au-
tosufficienza energetica della 
struttura ricettiva di Malga 
Cere;

• la ristrutturazione del barco 
della Malga Valsolero di Sopra, 
che attualmente versa in con-
dizioni precarie e necessita di 
una completa riqualificazione. 

ordine parchi, strade comunali e 
forestali e anche la signora che 
ha prestato servizio presso la 
biblioteca e riordinato gli stabili 
comunali.
Voglio concludere porgendo a 
tutti Voi i più sinceri auguri di buo-
ne feste!
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La ristrutturazione del barco 
prevede tra le altre cose la rea-
lizzazione di appositi locali per 
la trasformazione del latte e la 
vendita dei prodotti in quota a 
km 0 attualmente non presen-
ti. Il barco si trova in aderenza 
all’edificio, in fase di ultimazio-
ne, individuato come punto tap-
pa Translagorai;

• un corposo intervento di riqua-
lificazione presso la malga 
Cagnon di Sotto. Si propone 
il rivestimento in legno dello 
stallone per inserire meglio 
l’immobile nel contesto mon-

tano. Verrà inoltre realizzata 
una tettoia per creare migliori 
condizioni per il passaggio del 
bestiame in entrata ed uscita 
allo stesso. Saranno sistemati 
i dintorni della malga modifi-
cando parzialmente la viabilità 
di accesso per facilitare il pas-
saggio delle vacche agevolando 
così la circolazione dei turisti 
in sicurezza, permettendo di 
usufruire al meglio dei servizi 
proposti. Infine si procederà 
alla sostituzione del manto di 
copertura dello stallone;

• rimboschimento di circa 50 

ettari di bosco schiantato da 
Vaia e colpito da bostrico;

• implementazione della tecno-
logia FWA tramite il posiziona-
mento di un’antenna radio nel 
fondovalle coperto dalla rete 
in fibra ottica (FTTH) di Open 
Fiber e il rilancio del segnale in 
banda larga tramite antenne 
radio opportunamente instal-
late per far giungere il segnale 
nelle nostre località montane.

Concludo augurando a tutti un 
Buon Natale e un felice e sereno 
anno nuovo.

L’Amministrazione Comunale 
augura a tutti voi 
un felice Natale 
e un sereno anno nuovo!

Monte Setole
Foto di Veronica Zanetti
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Dalla
minoranza 
Dal GRUPPO CONSILIARE “SìAmo Telve”

Finalmente siamo tornati a svol-
gere le sedute del Consiglio co-
munale nella sede appropriata, 
la sala consiliare, ma purtroppo 
la presenza della cittadinanza è 
ridotta, per non dire nulla, come 
peraltro è sempre stato per quan-
to riguarda la partecipazione “dal 
vivo”. Durante la pandemia, con le 
sedute mandate in onda in strea-
ming, erano sempre almeno una 
sessantina i cittadini collegati, a 
riprova che l’interesse per cosa 
viene discusso c’è. Con la messa 
in onda in streaming veniva così 
anche data attuazione all’articolo 
4 dello Statuto comunale, secondo 
il quale (comma 2) “Il Comune pro-
muove la partecipazione popolare 
nei modi previsti da questo Statu-
to, per consentire alla popolazione 
presente sul territorio comunale 
di partecipare, con diverse moda-
lità, alla formazione delle scelte 
del Comune” e ancora (comma 
5) “Il Comune assicura, con tutti i 
mezzi a propria disposizione, la 
più ampia informazione ai citta-
dini e la trasparenza sulla pro-
pria attività.” Diversi altri Comuni 

hanno deciso di proseguire con le 
sedute in streaming anche al ter-
mine dell’emergenza pandemica, 
mentre per Telve si tergiversa, at-
tendendo l’adozione dell’apposito 
regolamento.
E a questo riguardo, finalmente, 
dopo oltre due anni dall’istituzio-
ne della “commissione consiliare 
Statuto e Regolamenti”, questa è 
stata convocata per la prima vol-
ta il 24 novembre 2022 (successi-
vamente alla consegna di questo 
nostro articolo in redazione, quin-
di non possiamo rendere conto di 
quanto discusso).
Lo avevamo anticipato nell’ultimo 
numero di “Telve notizie”: il bando 
del PNRR sui “borghi rurali” poteva 
essere un’occasione da provare a 
sfruttare perché sicuramente un 
paio di progetti sarebbero arrivati 
in Trentino. E così è stato con i Co-
muni di Pellizzano e Pieve Tesino 
che si sono aggiudicati circa 1,6 
milioni di Euro a testa. Telve aveva 
tutte le caratteristiche per giocar-
sela. Peccato.
Qualcosina riusciremo a recupe-
rare, perché, rimanendo in tema 

PNRR, grazie al progetto presen-
tato dalla Comunità Valsugana e 
Tesino, la nostra valle sarà la bene-
ficiaria dell’unica “Green Commu-
nity” finanziata in provincia e, oltre 
a una serie di interventi e attività 
che avranno una ricaduta generale 
su tutti i Comuni, pare che qualcosa 
di specifico riguardi anche Telve: in 
particolare la ristrutturazione dei 
“barchi” di Valsolero di Sopra e di 
Cagnon di Sotto e la realizzazione 
di rimboschimenti per il post Vaia..
La nostra attività amministrativa 
degli ultimi mesi ci ha visto pre-
sentare tre interrogazioni su temi 
diversi: la prima ha riguardato la 
richiesta di concessione di deri-
vazione sul torrente Maso che un 
privato ha presentato in Provin-
cia per realizzare una centralina 
idroelettrica sul Maso di Spinelle. 
Considerato che la risorsa acqua 
è un bene comune di tutta la cit-
tadinanza, ritenendo fondamen-
tale che qualsiasi eventuale idea 
di ulteriore sfruttamento a fini 
idroelettrici delle acque dei nostri 
corsi d’acqua debba coinvolgere 
direttamente l’amministrazione 
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comunale in quanto rappresen-
tante di tutta la collettività (come 
detto “proprietaria” in un certo 
senso della risorsa acqua) e rite-
nendo comunque che i nostri cor-
si d’acqua siano già ampiamente 
sfruttati a scopo idroelettrico e 
che sia invece necessario lavorare 
per un miglioramento della loro 
situazione ambientale, abbiamo 
chiesto come l’amministrazione 
comunale intendesse muoversi 
per salvaguardare gli interessi del-
la collettività di Telve. La risposta è 
stata piuttosto evasiva: “la Giunta 
Comunale intende procedere nei 
tempi e nei modi consentiti dalla 
normativa per salvaguardare gli 
interessi della collettività di Telve”. 
Nella discussione in Consiglio co-
munale però, a una precisa doman-
da il Sindaco ha affermato che “l’ar-
gomento è stato anche analizzato 
dalla Giunta e l’intenzione è quella 
di opporsi”. Quindi: bene così!
Rimanendo in tema di energia, no-
nostante le nostre ripetute solleci-
tazioni a stringere i tempi, nulla si 
sa dell’intenzione dell’amministra-
zione comunale di sostenere la 
Comunità Energetica Rinnovabile 
che era stata proposta su nostra 
iniziativa anche con l’incontro pub-
blico molto partecipato del luglio 
scorso. Da allora il Comune di Telve 
ha tergiversato, troppo. Peccato 
perché potrebbe (poteva?) diven-
tare il punto di riferimento in valle 
su questo tema.
Parlando ancora di energia, ci stia-
mo accorgendo come le bollette 

che ci arrivano a casa siano diven-
tate estremamente onerose per le 
famiglie e per le imprese. Ribadia-
mo che secondo noi sarebbe molto 
utile un intervento comunale per 
ridurre i costi energetici dei citta-
dini; sul numero di “Telve Notizie” 
dell’agosto scorso, Masoenergia 
ci dice che nel 2021 sono stati ben 
526.010,00 gli Euro incassati dal 
Comune come proventi della no-
stra centrale idroelettrica. L’acqua 
è un bene comune quindi secondo 
noi questi soldi, derivati dall’ener-
gia prodotta con la nostra acqua, 
dovrebbero essere destinati diret-
tamente alle famiglie per abbatte-
re i costi energetici.
Le altre due interrogazioni hanno 
riguardato una la realizzazione 
della strada che collega le località 
Caverna e Dami: un intervento av-
viato dalla passata amministrazio-
ne e proseguito dall’attuale, che ha 
visto un notevole esborso di dena-
ro, del quale non si capisce l’utilità 
e che addirittura vede il divieto di 
transito perché manca il parapet-
to... ma nonostante ciò i mezzi pas-
sano ugualmente.
L’altra interrogazione riguarda i 
lavori di sostituzione di tegole su-
gli edifici delle malghe comunali: 
interventi fatti passare per manu-
tenzione straordinaria, quindi a ca-
rico del Comune, mentre secondo 
noi (ma anche secondo il codice ci-
vile e il TAR…) sono manutenzioni 
ordinarie, quindi a carico del con-
cessionario che tra l’altro, lo ricor-
diamo, paga un affitto irrisorio.

Di queste interrogazioni parle-
remo più approfonditamente nel 
numero di “InformiAmo Telve” che 
uscirà prima di Natale, come pure 
rendiconteremo quanto emerso in 
occasione del sopralluogo di fine 
stagione per la “riconsegna” delle 
malghe.
Nella seduta del Consiglio comu-
nale del 1° agosto è stata portata 
in discussione la modifica del Do-
cumento Unico di Programma-
zione 2022-24 che prevede anche 
l’acquisto del terreno adiacente 
al parco della scuola dell’infanzia. 
Chiesti chiarimenti al riguardo il 
Sindaco ha riferito che “il terreno 
è interessante per il miglioramen-
to della viabilità della zona, con ad 
esempio un parcheggio, un’area di 
abbellimento della zona”. Su que-
sto noi siamo assolutamente con-
trari e abbiamo auspicato “che non 
vada perso neppure un metro di 
verde, che vengano piantati alberi 
e non venga distrutto il piccolo pol-
mone verde…”.
Rimandando al nostro notiziario 
per approfondimenti sulle nostre 
attività consiliari cogliamo l’occa-
sione per porgere a tutti i telvati i 
nostri più cari auguri di Buon Nata-
le e per congratularci con  il Grup-
po Alpini per la nuova bella sede da 
poco inaugurata e con il GS Lagorai 
bike per aver ottenuto l’assegna-
zione del campionato italiano “Ma-
rathon” 2023.

siamotelve@gmail.com
Facebook.com/SiamoTelve
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Attività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività di Giunta e di Consiglio

di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE
Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 18 volte ed ha approvato 73 delibere.  
Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

Anno 2022

Mese di giugno
• Riqualificazione del “parco 

Zeiati” lungo l’alveo del tor-
rente Ceggio e manutenzione 
straordinaria dell’area giochi 
esistente. Acquisto di giochi 
con affidamento alla ditta Il 
Gabbiano cooperativa sociale 
di Trento, della fornitura e posa 
di giochi per esterno in legno di 
robinia naturale, per un importo 
di complessivi Euro 31.261,89.

Mese di luglio
• Affidamento alla ditta Battisti 

Disgaggi di Battisti Giancarlo 
e Giacomo s.n.c con sede a Tel-
ve, dei lavori di disgaggio massi 
pericolanti e messa in sicurez-
za della scarpata a monte della 

strada Lavoschio, dalla locali-
tà “Vinanti” alla località “Boal 
del’erba”, per un importo totale 
di Euro 4.194,51. Nel mese di 
agosto si procederà ad integra-
zione dell’incarico per ulteriori 
24 ore di lavoro, non prevedi-
bili inizialmente, per aggiuntivi 
Euro 1.242,81.

• Autorizzazione allo svolgimen-
to dell’uscita in montagna da 
parte degli alunni della scuola 
d’infanzia di Telve prevista per 
il 21 luglio 2022 presso malga 
Baessa; affidamento alla Dit-
ta CTA di Trento del servizio di 
trasporto da Piazza Maggiore 
alla malga a mezzo di un bus, 
al costo complessivo di Euro 
500,01 ed incarico all’Agrituri-

smo “la Magiolera”, di proprietà 
della Azienda Agricola Stroppa 
Michele di Telve, della fornitu-
ra del pasto per i partecipanti 
all’iniziativa, al costo di Euro 
385,00.

• Approvazione della perizia re-
datta dall’Ufficio Tecnico rela-
tiva ai lavori di asfaltatura della 
viabilità comunale, che prevede 
una spesa di Euro 66.600,00, di 
cui Euro 50.371,07 per lavori ed 
Euro 16.228,93 quali somme a 
disposizione.

• Impiego di contributo in con-
to capitale stanziato dal BIM 
Brenta pari ad Euro 8.960,00 
per la realizzazione dei lavori 
manutenzione straordinaria 
delle staccionate sul territorio 
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comunale, nelle seguenti loca-
lità: lungo la strada comunale 
Tezza/Restena, presso il pa-
scolo di malga Cagnon di Sotto, 
sull’impalcato del ponte sul tor-
rente Maso in località Popille 
e lungo la strada comunale in 
località Dami.

• Atto di indirizzo per l’acquisto 
di corpi illuminanti a led da po-
sare a cura del Servizio per il 
Sostegno occupazionale e la 
Valorizzazione ambientale del-
la PAT, nel nuovo parco urbano 
Steimayr. Incarico alla ditta 
GMR Enlights s.r.l. con sede 
legale a Specchia (LE) della la 
fornitura n° 25 corpi illuminanti, 
per un importo totale di Euro 
18.018,00.

• Interventi finalizzati al mi-
glioramento dei patrimoni 
forestali da realizzare con il 
supporto della P.A.T. Servizio 
Foreste: lavori di ripristino di 
movimento franoso presso la 
strada forestale “Val Cantie-
ri”, sulla proprietà comunale. 
Concorso da parte del Comu-
ne di Telve alla spesa com-
plessiva presunta pari ad Euro 
48.600,00, mediante l’utilizzo 
degli accantonamenti già in 
essere a proprio nome presso 
l’apposito capitolo a disposizio-
ne del Servizio Foreste.

• Approvazione per l’anno 
2022, del caso in cui il Comu-
ne si sostituisce al soggetto 
obbligato nel pagamento par-
ziale della tariffa sui rifiuti 

fissa (TARI), pari alla quota 
del 55% a favore delle utenze 
domestiche di residenza e pari 
al 90% di quelle non domesti-
che, per una spesa totale sti-
mata di circa Euro 75.000,00.

Mese di agosto
• Approvazione a tutti gli ef-

fetti del progetto Esecutivo 
dei lavori di “Manutenzione 
straordinaria dell’impianto di 
illuminazione pubblica in loca-
lità Micheloni”, redatto dall’ing. 
Claudio Dallabrida, con studio a 
Trento, che prevede una spesa 
complessiva di Euro 58.000,00 
e della perizia tecnica relativa 
all’acquisto dei corpi illuminan-
ti, redatta dal medesimo tecni-
co, che prevede una spesa com-
plessiva di Euro 22.937,00.

• Affidamento, all’ing. Trentini 
Michele dello studio Ambiente 
e Territorio con sede a Trambi-
leno, dell’incarico di redazione 
dello studio di fattibilità tecni-
ca ed economica dei lavori di ef-
ficientamento energetico dell’i-
stituto primario di Telve, per un 
importo di totali Euro 31.829,32, 
sulla base della stima dei la-
vori pari a Euro 612.000,00. 
La spesa è finanziata per Euro 
20.940,89 con il “Fondo con-
corsi progettazione e idee per 
la coesione territoriale - Comu-
ni fino a 5000 abitanti”, per i re-
stanti Euro 10.888,43 con fondi 
comunali.

• Incarico all’ing. Dandrea San-

dro, con studio a Castelnuovo, 
della progettazione definitiva, 
esecutiva, direzione lavori e 
redazione di certificato di re-
golare esecuzione dei lavori 
di realizzazione di una nuova 
vasca dissabbiatrice sul canale 
di raccolta delle acque bianche 
lungo la strada comunale p.f. 
791/8, per un importo di totali 
Euro 5.793,60.

• Concessione a favore del CONI, 
Comitato Provinciale di Trento 
di un contributo totale di Euro 
1.600,00; la somma verrà uti-
lizzata per coprire parte delle 
spese che il CONI sosterrà per 
la realizzazione del progetto 
denominato “Scuola e Sport 
2022/2023”, che coinvolgerà 
due classi della Scuola primaria 
di Telve (una classe terza e una 
classe quarta, per due ore di at-
tività settimanali).

• Presa d’atto di quanto riportato 
nello studio idraulico del tratto 
terminale del torrente Ceg-
gio in prossimità di Telve per 
la compatibilità del progetto 
preliminare di sistemazione e 
potenziamento del parco Zeia-
ti, redatto dal Dott. For. Silvio 
Grisotto; approvazione della 
perizia redatta dall’Ufficio Tec-
nico comunale, che prevede una 
spesa di Euro 25.200,00.

Mese di settembre
• Affidamento alla ditta Sighel 

Bruno e Figlio Srl con sede a 
Trento, della fornitura di un au-
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toveicolo Piaggio Porter 4x4, 
da destinare al cantiere comu-
nale, con contestuale ritiro di 
un autoveicolo usato, imma-
tricolato nel 2007, al prezzo di 
Euro 41.001,76 iva inclusa.

• Incarico all’ing. Vittorio Loren-
zin, con studio a Borgo Valsu-
gana, per la redazione del pro-
getto preliminare, definitivo ed 
esecutivo dei lavori di messa in 
sicurezza di un tratto di strada 
di via Fedele e di un muro di so-
stegno al parco Zeiati, per un 
importo di totali Euro 4.270,50.

• Lavori di consolidamento e 
restauro della muratura che 
delimita il lato est del parco 
urbano Steinmayr, con conte-
stuale apertura di un varco per 
il passaggio pedonale nell’e-
stremità sud di detta muratura. 
Approvazione del progetto de-
finitivo a firma dell’arch. Gen-
tilini Giorgia, acclarante una 
spesa complessiva pari ad Euro 
114.392,1, riconoscendo al tecni-
co l’adeguamento della parcel-
la relativa alla progettazione 
definitiva, esecutiva, direzione 
lavori e contabilità, in ragione 
dell’aumento dell’importo dei 
lavori ed integrando l’impegno 
assunto per Euro 7.339,36. 

• Affidamento dei lavori di ripri-
stino del sentiero Valsolero di 
Sopra-Ziolera, per un importo 
di totali Euro 4.971,28, alla dit-
ta Battisti Disgaggi di Battisti 
Giancarlo e Giacomo s.n.c con 
sede a Telve. 

• Acquisto di arredo urbano re-
lativamente ai lavori di riqua-
lificazione e valorizzazione 
dell’area denominata Parco 
Steimayr, dalla ditta Centro 
Pietra Living s.r.l. Unipersonale, 
con sede a Ospedaletto. In par-
ticolare, si tratta della fornitura 
di una fontana in granito sale e 
pepe per un importo di Euro to-
tali 4.026,0.

• Incarico all’arch. Cerqueni Vit-
torio, con studio a Primiero San 
Martino di Castrozza, per la 
predisposizione di una varian-
te per correzione di un errore 
materiale al P.R.G. del Comune 
di Telve, verso un compenso di 
totali Euro 3.172,00.

• Autorizzazione allo svolgimen-
to della giornata ambientale 
(festa degli alberi) prevista 
per il giorno 5 ottobre 2022 in 
località Cere in Val Calamen-
to; affidamento alla Ditta CTA 
di Trento con sede a Trento 
del servizio di trasporto degli 
alunni dalla Piazza Maggiore di 
Telve alla località Calamento a 
mezzo di 4 bus, al costo com-
plessivo di Euro 1.950,00 ed alla 
ditta “Azienda Vinante Mario e 
C. s.n.c.” con sede a Telve, della 
fornitura dei generi alimentari 
necessari per la preparazione 
dei cestini merenda da distri-
buire agli alunni e per la prepa-
razione del pranzo, realizzato a 
cura degli alpini di Telve, al co-
sto presunto di Euro 1.600,00; 
affidamento alla Cooperativa 

Agricola di Telve della fornitu-
ra della carne necessaria per 
la preparazione del pranzo, al 
costo presunto di Euro 500,00. 

• Atto di indirizzo per la riorga-
nizzazione logistica degli uffi-
ci comunali con accorpamento 
presso la sede principale in 
Piazza Vecchia n° 18. 

Mese di ottobre 
• Studio per l’analisi e valutazio-

ne delle problematiche con-
seguenti al disboscamento di 
intere porzioni di versante in 
località Calamento: affidamen-
to al geologo Dellamaria Emi-
liano, con studio a Sant’Orsola 
Terme, dell’incarico di redazio-
ne di uno studio per l’analisi e 
valutazione del pericolo geolo-
gico, per totali Euro 3.572,00 e 
al Dott. Forestale Baldo Mirco, 
dello studio Landeco, con sede 
ad Aldeno, dell’incarico di reda-
zione dello studio di compatibi-
lità valanghiva, per un importo 
di Euro 4.355,40.

• Approvazione del progetto de-
nominato “Percorsi di parità”, 
che prevede, a partire dal mese 
di ottobre, l’attivazione sui 
quattro territori di Telve, Telve 
di Sopra, Torcegno e Carzano 
di una serie di attività rivolte al 
genere femminile. Per la realiz-
zazione di tale progetto il Co-
mune di Telve rivestirà il ruolo 
di ente capofila e le spese sa-
ranno divise in parti uguali tra i 
quattro comuni coinvolti.
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• Concessione del patrocinio 
comunale per la manifestazio-
ne organizzata dalla Società 
Sportiva Gronlait Orienteering 
Team di Folgaria, denominata 
“Wolf-O”, per il giorno domenica 
23 ottobre 2022, e contestuale 
autorizzazione all’utilizzo del-
lo stemma comunale, per una 
spesa presunta di Euro 252,36.

• Approvazione a tutti gli effetti 
del progetto esecutivo dei lavo-
ri di realizzazione di una nuova 
vasca dissabbiatrice sul canale 
di raccolta delle acque bianche 
lungo la strada comunale p.f. 
791/8 denominata “Strada dei 
Salti” redatto dall’ing. Dandrea 
Sandro, con studio a Castel-
nuovo, che prevede una spesa 
complessiva di Euro 45.000,00, 
di cui Euro 35.539,64 per lavori, 

• Approvazione ai sensi della L.P. 
15/2015 “interventi di carattere 
straordinario riguardante edi-
fici storici”, dell’intervento di 
ristrutturazione per migliora-
mento sismico consistente nel-
la demolizione e ricostruzione, 
con cambio della destinazione 
d’uso, della p.ed. 515/143 in Lo-
calità Calamento, di proprietà 
del Sig. Buffa Carlo.

• Sgravio uso civico della neo for-

ed Euro 9.460,36 quali somme 
a disposizione.

• Presa d’atto dell’accordo che 
l’Agenzia per la rappresentanza 
sindacale (APRaN), integrata da 
un rappresentante dell’UPIPA e 
le Organizzazioni sindacali rap-
presentative hanno sottoscritto 
in via definitiva per la disciplina 
del lavoro agile per il personale 
del Comparto Autonomie locali, 
area non dirigenziale.

Mese di novembre
• Indizione ed approvazione 

dell’avviso di selezione interna 
per esami per la copertura di: 
un posto di operaio Polivalente 
Categoria B – livello evoluto, 
prima posizione retributiva (36 
ore settimanali), un posto di 
collaboratore amministrativo 

Categoria C – livello evoluto, 
prima posizione retributiva (26 
ore settimanali) e un posto di 
collaboratore amministrativo 
Categoria C – livello evoluto, 
prima posizione retributiva (29 
ore settimanali).

• Accoglimento della richiesta di 
contributo straordinario pre-
sentata dal Dirigente Scolasti-
co dell’Istituto Comprensivo 
Centro Valsugana per contri-
buire almeno in parte a ridurre 
i costi per la realizzazione dello 
spettacolo teatrale denomina-
to “Storie di Gianni” con la regia 
e l’interpretazione di Massimo 
Lazzeri, che sarà messo in sce-
na durante il mese di dicembre 
presso il Teatro di Telve. Il con-
tributo concesso ammonta a 
Euro 300,00.

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 3 volte ed ha approvato 13 delibere. 
Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

mata p.f. 1095/72 ubicata in loca-
lità Castrozza ai fini dell’aliena-
zione della particella di proprietà 
comunale, per la costruzione di 
una nuova cabina elettrica.

• Variazione di assestamento 
generale e controllo della sal-
vaguardia degli equilibri di bi-
lancio per l’anno 2022.

• Integrazione e modifica Docu-
mento Unico di Programmazio-
ne 2022/2024

Mese di ottobre
• Variazione al bilancio di pre-

visione 2022-2024 ed al do-
cumento unico di programma-
zione (D.U.P.) 2022-2024. Le 
maggiori spese in parte corren-
te sono pari ad Euro 117.486,20 
e riguardano:

 - l’aumento degli stanziamenti 
relativi alle spese per le utenze 
degli stabili comunali, la telefo-
nia mobile del servizio di custo-
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dia forestale e la sanificazione 
degli stabili di proprietà;

 - l’aumento dello stanziamento 
relativo alle agevolazioni TARI 
delle utenze domestiche e la 
previsione relativa alle agevo-
lazioni TARI per le utenze non 
domestiche;

 - l’aumento degli stanziamen-
ti relativi alla formazione del 
personale, alle spese per con-
sultazioni elettorali, per attività 
culturali, per la gestione di asili 
nido o altre strutture per minori 
ed ai premi delle polizze in sca-
denza il 30.11.2022;

 - la previsione dello stanzia-
mento relativo al contributo 
straordinario per la Filodram-
matica di Telve in occasione dei 
festeggiamenti per il centesi-
mo anno di fondazione.

 La maggiore spesa in parte cor-
rente è finanziata con i maggio-
ri introiti derivanti dall’attività 
di liquidazione e accertamento 
dell’IMIS, dalle sanzioni ammi-
nistrative per violazioni di nor-
me e regolamenti, dal rimborso 
dello Stato per le consultazioni 
elettorali, dai proventi derivanti 
dalla vendita di energia elettri-
ca della centralina in località 
Betulle, dai dividendi di società 
e dall’integrazione del contribu-
to straordinario assegnato ai 
Comuni per garantire la conti-
nuità dei servizi erogati di cui al 
D.L. n. 17/2022. Inoltre, è stato 
applicato un avanzo vincolato 

per Euro 75.000,00 per il finan-
ziamento delle agevolazioni 
TARI. 

 Le maggiori spese in parte 
straordinaria sono pari ad Euro 
368.813,04 e riguardano:

 - l’aumento degli stanziamen-
ti relativi a manutenzione 
straordinaria: dell’impianto di 
illuminazione pubblica, dell’ac-
quedotto comunale e della rete 
di approvvigionamento idrico 
della Malga Valsolero di Sopra, 
del patrimonio comunale, con 
ripristino ambientale e recupe-
ro della sentieristica; 

 - l’aumento degli stanziamenti 
relativi a: manutenzione straor-
dinaria di un tratto di strada in 
via Fedele e di un muro di soste-
gno presso il parco Zejati, lavo-
ri di consolidamento e restauro 
della muratura che delimita il 
lato est del parco urbano Stein-
mayr e compensazione dei 
prezzi di materiali nei contratti 
pubblici, progettazioni di opere 
pubbliche, affidamenti relati-
vi al P.R.G., acquisto di arredi 
e manutenzione straordinaria 
di mobili, arredi e attrezzature 
degli uffici.

 La maggiore spesa in parte 
straordinaria è finanziata con: il 
maggior introito relativo ai per-
messi di costruire, il contributo 
statale relativo al fondo per la 
compensazione dei prezzi dei 
materiali nei contratti pubblici, 
il contributo statale relativo 

alla ripartizione del fondo per la 
progettazione territoriale, l’ap-
plicazione dell’avanzo di ammi-
nistrazione libero e dell’avanzo 
vincolato, la diminuzione dello 
stanziamento relativo al trasfe-
rimento al comune di Scurelle 
per il parziale finanziamento 
dei lavori di messa in sicurezza 
della viabilità, in quanto si pre-
vede che non verrà impegnato 
entro fine anno.

• Nomina di due rappresentanti 
del Comune in seno al Comitato 
di Gestione della Scuola Equi-
parata dell’Infanzia di Telve per 
il triennio 2022-2025. Si tratta 
di Trentinaglia Christian (mem-
bro di maggioranza) e Comin 
Veronica (membro di minoran-
za).

• Nomina del Consigliere comu-
nale di minoranza, sig. Motter 
Michele, quale rappresentante 
comunale in seno all’Assemblea 
per la pianificazione urbanisti-
ca e lo sviluppo della Comunità 
Valsugana e Tesino.
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Notizie 
dal mondo
di Cintia Guisela Avila Rojas

Creazione del municipio di Pasorapa (Cochabamaba, Bolivia):
terra di coraggiosi

Le testimonianze storiche che cu-
stodisce il municipo di Pasorapa 
riportano senza dubbio alle dif-
ferenti culture primitive legate al 
suo territorio, ancora oggi visibili 
nelle pitture murali, nelle cittadel-
le e in antichi tempietti votivi, che 
non fanno altro che avvalorare la 
presenza di numerose civiltà del 
passato. Sicuramente quella che 
risulta maggiormente viva nel-
la popolazione locale è l’eredità 
dell’estinta cultura inca, una delle 
ultime a lasciare tracce in questa 
parte di territorio divenuta il Mu-
nicipio di Pasorapa.
Il periodo coloniale iniziò con 
l’arrivo dei primi Spagnoli che 
giunsero in questo territorio, si 
potrebbe dire, non tanto attirati 
dalle ricchezze minerarie ma piut-
tosto dal piacevole clima e dalla 
fertilità di questa terra feconda. 
Da quel momento, si può dire che 
la popolazione di Pasorapa assun-
se una sua identità, la cui espres-
sione architettonica si può tuttora 
apprezzare nelle numerose co-
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struzioni in stile spagnolo, frutto 
di questa simbiosi culturale. Ogni 
angolo di questa bella terra ha 
una storia da narrare e una storia 
da mostrare, poiché il passato 
continua ad esprimersi nelle tra-
dizioni culturali e nelle usanze, 
fortemente radicate e mantenu-
te vive con grande orgoglio dagli 
abitanti di Pasorapa.
Quello di Pasorapa è un territo-
rio fortemente legato alle tra-
dizioni e ai costumi dell’oriente 

boliviano, nonostante giurisdizio-
nalmente appartenga al Dipar-
timento di Cochabamba, come 
Seconda sezione della provincia 
Campero. Il municipio di Paso-
rapa è stato creato il 28 ottobre 
1926, durante la presidenza al 
governo di Hernando Siles Reyes, 
dista 180 chilometri dalla città di 
Cochabamba e si trova alle coor-
dinate  8º1625” di latitudine sud 
e 64º5300”di longitudine ovest.  
Ancora oggi quello dell’anni-

versario della nascita del muni-
cpio di Pasorapa è un giorno di 
festa, che si ricorda anno dopo 
anno con la celebrazione di una 
Messa, una seduta d’onore del 
Consiglio Comunale, una sfilata 
civica che vede la partecipazio-
ne di varie istituzioni pubbli-
che e private del territorio, così 
come testimoniano le foto, rife-
rite alla giornata di quest’anno.  
Un caro saluto a tutti voi dal muni-
cipio di Pasorapa.
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Spazio
biblioteca
Alcune interessanti novità librarie

Come sempre la biblioteca acquista nuovi libri da 
proporre a tutti gli utenti per le loro letture. Di solito 
la parte del leone la fanno le opere di narrativa, soli-
tamente le più richieste. In questa occasione voglia-
mo invece proporre alcuni titoli di saggistica spe-

Piero Angela,  
Dieci cose che  
ho imparato 

“Questo libro raccoglie 
alcune cose che ho im-
parato in tanti anni di 
professione, di incontri, 
di esperienze, di libri let-
ti e scritti, di speranze e 
delusioni...” Così Piero 
Angela riassume e spie-
ga la sua ultima fatica, 
un testo scritto di get-
to e nato dall’urgenza del momento, e dalle enormi 
sfide che ci attendono. Un lascito morale, dopo una 
lunghissima carriera al servizio dell’informazione 
e della formazione di generazioni di italiani. “Com’è 
possibile” si chiede in queste pagine “che un paese 
come l’Italia, che ha marcato profondamente per se-
coli il cammino della civiltà, oggi sia così in difficoltà, 
e abbia perso le sue luci?” La risposta è in dieci sem-
plici capitoli, dieci aree critiche su cui occorre agire.

Giorgia Gandolfi,  
Perché i nostri geni 
non sono una  
condanna 

È ormai noto che uno 
stile di vita corretto aiu-
ta a modificare in me-
glio il destino che ci vie-
ne assegnato dal nostro 
patrimonio genetico. 
L’autrice, presentando 
studi ed esperienze in-
ternazionali, ci illustra 
quali scelte possiamo fare - in campo alimentare 
e nell’organizzazione delle nostre giornate - per 
vivere meglio e più a lungo. Curare il microbiota, 
scegliere cibi sani, dedicare del tempo all’attività fi-
sica, evitare lo stress, meditare, passare del tempo 
all’aria aperta sono comportamenti semplici e che 
tutti possiamo scegliere per stare meglio.

rando vi possano incuriosire e soddisfare la vostra 
voglia di conoscere.
Ecco un assaggio; se venite a trovarci in biblioteca ne 
troverete molti altri.
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Enrico Galiano,  
Scuola di felicità  
per eterni ripetenti 

Arriva un momento in 
cui si è convinti che non 
ci sia più bisogno di 
imparare. Ma basta un 
attimo per capire che le 
nostre sicurezze, spes-
so, sono solo un modo 
per far tacere la paura. 
Perché vivere intensa-
mente è questo che fa: 
paura. E sono proprio i giovani a metterci davanti 
agli occhi una simile verità. Sono loro a rendere chia-
ro e lampante ciò che nella vita si è sempre saputo, 
ma non si sapeva di sapere. O ci si rifiutava di sape-
re. Capitolo dopo capitolo, Enrico Galiano ci porta a 
scuola di felicità. Una scuola in cui le lezioni sono 
piccole e grandi allo stesso tempo – sull’amore, il 
coraggio, la libertà – e impartite non da chi siede 
dietro la cattedra, ma dai ragazzi stessi. Scoprire-
mo così che hanno ragione loro, quando ridono fino 
alle lacrime mentre gli adulti li osservano seri. Hanno 
ragione, quando amano fino a stare male mentre gli 
adulti li guardano con un sorriso accondiscendente. 
Hanno ragione, quando cadono, quando non capisco-
no, quando tartassano di domande finché ottengono 
una risposta chiara. Quando si arrabbiano perché 
non si sentono ascoltati. Grazie ai ragazzi, ci si rende 
conto che, per quanta strada si sia fatta, per quanta 
esperienza si sia accumulata, si è sempre eterni ripe-
tenti. Eterni ripetenti alla scuola della felicità.

Edoardo Boncinelli, 
La scuola della mente

C’è un mondo nella 
nostra testa, ben più 
grande di quello che ve-
diamo fuori: una terra 
avventurosa e impervia, 
piena di tesori nascosti, 
di immagini indelebili, di 
parole rimaste in sospe-
so. Quando siamo picco-
li è una landa vulcanica, 
attraversata da milioni 
di crateri in eruzione e vita brulicante. Da adulti, di-
venta una solida montagna, illuminata in vari punti 
dalla luce e abitata da buie e profonde caverne. In-
vecchiando, si trasforma in una foresta di possenti 
alberi, che a poco a poco perdono le loro foglie. Edo-
ardo Boncinelli ci accompagna alla scoperta della 
mente e delle lezioni che possiamo apprendere dal 
suo funzionamento nelle diverse fasi della vita: dalle 
riflessioni attorno alla nascita del linguaggio nell’in-
fanzia a ciò che i differenti tipi di memoria sembrano 
suggerirci essere rilevante a ogni età; dalle doman-
de che l’invecchiamento del cervello ci pone a fronte 
dell’aumento medio della durata della vita fino alle 
questioni esistenziali nascoste nello sviluppo di per-
cezione e autopercezione. “La scuola della mente” 
è un viaggio scientifico attraverso biologia e chi-
mica, filosofia e antropologia che ci svela come na-
scono ragionamenti, ricordi, emozioni, sensazioni. 
Un percorso affascinante che cerca nei nostri neuro-
ni la risposta all’interrogativo che ci accompagna da 
sempre: “noi chi siamo davvero?”.
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Eugenio Borgna,  
Tenerezza

È la piú fragile e la piú 
evanescente delle emo-
zioni. La tenerezza 
anima il nostro modo 
di vivere, ci fa sentire 
l’altro come persona e 
non come cosa, aiuta 
a immedesimarci nella 
vita interiore degli altri 
e a farne riemergere le 
attese e le speranze. La 
tenerezza si esprime con il linguaggio delle parole, 
e con quello del corpo: uno sguardo, un sorriso, una 
lacrima, una stretta di mano, una carezza, un abbrac-
cio. Eugenio Borgna usa le parole di Rilke, di Mann e 
di Leopardi per dare corpo a un’emozione friabile e 
sempre sotto attacco. La tenerezza, a prima vista, 
può sembrare debole ma in verità è un’emozione 
che cammina a braccetto con la speranza e la gen-
tilezza, e tutte insieme possono rendere l’essere 
umano davvero umano. Eugenio Borgna continua, 
con questo testo, il suo percorso sempre piú pecu-
liare attraverso le emozioni piú trascurate del mo-
mento storico.

L. Girotto 
L. Malatest 
F. Salin,  
Forte Campomolon 
1912-1916
Nella “guerra dei forti” 
sugli Altipiani, l’italico 
forte di Campomolon 
avrebbe dovuto costi-
tuire la punta di diaman-
te delle opere corazza-
te da contrapporre alle 
antistanti fortezze au-
stroungariche spiegate 
in massa nella zona. L’inizio delle ostilità, lo trovò 
in realtà incompleto e utilizzato dalle fanterie a di-
fesa dei confini. Nel 1916 fu travolto dall’offensiva 
imperiale; tuttavia il regio esercito per non lasciare 
quest’opera in mano al nemico, prima di abbandonar-
la decide di distruggerla: nell’impresa morì il s.ten. 
Paolo Ferrario, medaglia d’oro al v.m. alla memoria. 
In 250 pagine, con quasi 200 tra schizzi, mappe e 
fotografie, il testo analizza la nascita e l’effimera 
vita bellica del Campomolon attraverso le fonti uffi-
ciali, la memorialistica e l’aneddotica relative a que-
sta fortezza mai nata.

IL NOSTRO ORARIO
LUNEDì MARTEDì MERCOLEDì GIOVEDì VENERDì SABATO

9.30-12.00 9.30-12.00 9.30-12.00 9.30-12.00 9.30-12.00 10.00-12.00

15.00-18.00 15.00-18.00 15.00-18.00 15.00-18.00 15.00-18.00
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Il Paese
delle Meraviglie
Ecco cosa facciamo al Paese delle Meraviglie

dalle educatrici

Giocare significa incontrare, sco-
prire il mondo fatto di persone e 
oggetti ed esprimere le proprie 
sensazioni, le proprie paure, la 
propria “aggressività”, significa 
apprendere in una situazione di 
piacere e divertimento. Le propo-
ste educative sono dunque mo-
menti durante i quali il bambino 
attraverso il gioco individuale e 
di gruppo consolida ed amplia il 
suo “mettersi in gioco”, affina le 
proprie capacità di socializzare, 
sperimenta e sviluppa abilità 
motorie, percettive, sociali, lin-
guistiche e di pensiero.
Per arrivare a tutto ciò quest’an-
no ci siamo focalizzate su un ar-
gomento che purtroppo, causa 
Covid, abbiamo dovuto mettere 
un po’ da parte, e cioè il prendersi 
cure degli altri ponendo partico-
lare attenzione alle emozioni al-
trui e cercando di aiutare i bimbi 
ad avere un comportamento em-
patico nei confronti degli altri.
Essere consapevoli che gli altri 
possano avere bisogno di abbrac-
ci e di carezze, di una parola gen-

le foglie, in estate sguazziamo 
nell’acqua e in inverno ci piace 
calpestare la neve, tutte attività 
importanti per rendere il bagaglio 
di conoscenze individuali sempre 
più ricco.

tile e di uno sguardo benevolo non 
è smanceria ma una cosa umana-
mente vitale. Sentirsi dentro una 
relazione di cura è una necessità 
ineludibile che ci accompagna 
per tutto il tempo della vita.
Ci sono moltissime attività che ci 
possono aiutare a raggiungere il 
nostro obiettivo, uno fra tutti, che 
possiamo svolgere anche all’a-
perto, è fare l’orto.
La terra è una grande maestra: è 
poesia, arte, scienza, biodiversi-
tà ecologica, culturale e sociale. 
Ci insegna ad avere pazienza, a 
rispettare ritmi naturali ed a con-
frontarci con gli altri. Realizzare 
un orto vuol dire imparare che il 
cibo è la più importante risorsa 
dell’umanità e saperlo produrre 
da soli è un gesto di grande valo-
re. 
A noi piace molto stare fuori, an-
dare alla ricerca di nuove scoper-
te ed emozioni, ammirare la natu-
ra e cercare di imparare sempre 
qualcosa di nuovo.
Come in primavera facciamo 
l’orto, in autunno giochiamo con 
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Scuola 
dell’infanzia
Ritorno alla normalità dopo il Covid

dalle insegnanti

La nostra scuola ha riaperto le sue 
porte alle famiglie in quanto le 
restrizioni previste dai protocolli 
Covid si sono allentate: i genitori 
possono accompagnare all’entra-
ta e all’uscita i bambini all’inter-
no degli spazi della scuola.
Già a giugno, in occasione dell’in-
serimento dei bambini nuovi 
iscritti, è stato possibile accoglie-
re tutte le famiglie all’interno della 
struttura.
Il 27 ottobre si è tenuta la prima 
riunione con i genitori durante la 
quale è stata illustrata l’organiz-
zazione scolastica, il personale 
insegnante e ausiliario e si è par-
lato del processo educativo di 
scuola per l’anno in corso “co-
struire insieme narrazioni com-
plesse” dal titolo “una girandola 
di narrazioni”. 
Tutto ciò ha dato la possibilità alle 
famiglie di interagire, relazionarsi 
tra loro e sperimentare la meto-
dologia del piccolo gruppo proprio 
come fanno i bambini nelle attività 
loro proposte.
Quest’anno ci sono 48 bambini 
iscritti e sono divisi in due sezioni. 

A differenza dello scorso anno 
scolastico si è potuti ripartire con 
una reale vita di scambio e di con-
divisione in un’ottica di intreccio di 
tutti i bambini. 
Anche quest’anno ci saranno degli 
incontri con la biblioteca di Telve e 
con un esperto esterno per l’acco-
stamento alla lingua inglese.

A novembre, in occasione di S. 
Martino, i bambini in piccolo grup-
po hanno realizzato delle lanterne 
per partecipare alla lanternata or-
ganizzata dall’oratorio “Don Bosco 
di Telve”.
Un saluto a tutti da parte dei 
bambini e del personale della 
scuola dell’infanzia di Telve.
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Scuola 
primaria

dagli alunni e alunne delle classi quinte

La scuola primaria alla sagra di San Michele

Dopo due anni caratterizzati da 
restrizioni e incertezze dovu-
te alla pandemia, il nuovo anno 
scolastico è iniziato all’insegna 
del ritorno alla normalità: final-
mente abbiamo potuto cogliere 

la gioia di un sorriso non più na-
scosto dalle mascherine, stare 
più vicini, riprendere abitudini 
che avevamo dovuto mettere 
da parte. Ci sembrava di respi-
rare un’aria nuova!… Anche le 

attività scolastiche sono ritor-
nate alla normalità e così pure le 
uscite e le varie proposte didat-
tiche integrative. Così, in questo 
primo periodo di scuola, siamo 
stati coinvolti in alcuni progetti 
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particolarmente significativi 
come la visita alla sede della 
Croce Rossa di Borgo Valsuga-
na, la festa degli alberi svoltasi 
in località Cere, la lanternata di 
San Martino in collaborazione 
con l’Oratorio Don Bosco. Oltre 
a tutte queste iniziative abbia-
mo anche partecipato, nella 
giornata del 2 ottobre, alla sa-
gra di San Michele, allestendo 
uno stand denominato “Gli ami-
ci della scuola primaria di Tel-
ve”. L’idea di partecipare è nata 
con lo scopo di ampliare l’offerta 
formativa della nostra scuola 
e nello stesso tempo favorire 
un’efficace collaborazione tra 
noi studenti che abbiamo avuto 
modo di lavorare insieme con un 
obiettivo comune. 
Detto fatto, ogni classe è diven-
tata un laboratorio artistico in 
cui abbiamo potuto dare sfogo 
alla nostra creatività e fantasia 
per realizzare lavoretti di ogni 
tipo. Molti di noi hanno prepara-

to dei biglietti di auguri davvero 
unici e originali, altri si sono im-
pegnati nella realizzazione di 
tovagliette plastificate per la 
colazione, oppure hanno realiz-
zato dei sottobicchieri di legno 
e dei raffinati segnalibri. Anche i 
più piccoli hanno dato prova del-
la loro abilità decorando grazio-
samente delle borse di tela con 
disegni di animali. 
Inoltre abbiamo deciso di dare 
colore e allegria al nostro merca-
tino con delle piantine di ciclami-
no, acquistabili con una modica 
offerta. 
A noi delle classi quinte è stato 
chiesto di partecipare in prima 
persona gestendo il mercati-
no. Che bello, non ci sembrava 
vero! Ci siamo sentiti protago-
nisti e prontamente abbiamo 
organizzato turni di presenza e 
mansioni, suddividendoci in cin-
que gruppi che si sarebbero al-
ternati nel corso del pomeriggio 
della festa. Finalmente il giorno 

2 ottobre è arrivato e, complice 
la bellissima giornata di sole e la 
postazione centrale del nostro 
stand, il mercatino si è subito af-
follato di gente che, incuriosita 
dai numerosi lavori esposti, si è 
avvicinata per osservare meglio 
e per porci qualche domanda. Ci 
siamo cimentati perciò in detta-
gliate spiegazioni sulla realizza-
zione dei nostri lavori, ma anche 
nell’aspetto più commerciale di 
ricevere e gestire le generose 
offerte ricevute. 
Alla fine della giornata sulla no-
stra bancarella non era rimasto 
quasi niente: siamo stati molto 
soddisfatti dell’ottima riuscita 
dell’evento e vogliamo ringra-
ziare di cuore tutte le persone 
che hanno apprezzato i nostri 
lavori e hanno premiato il no-
stro impegno ed entusiasmo. 
Per noi delle classi quinte que-
sta esperienza è stata molto si-
gnificativa e la ricorderemo con 
gioia.
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Scuola media
“don Lorenzo Milani”
Classi prime: giornata di  accoglienza in Musiera 

dagli insegnanti  
e studenti

Lunedì 10 ottobre tutte e tre le 
classi prime di Telve hanno par-
tecipato alla giornata dell’acco-
glienza con destinazione Musiera.
Dopo alcune ore di cammino, lun-
go la strada forestale e il sentiero 
di Restena, i ragazzi sono giunti 
in Musiera, dove il custode fore-

stale Fabio Moser ha parlato loro 
di vari aspetti del bosco, che le 
classi approfondiranno anche in 
classe.
I ragazzi hanno poi ripreso il cam-
mino fino al ristorante “Al Laghet-
to”, dove hanno trascorso la pausa 
pranzo.

Al rientro le classi hanno percorso 
un sentiero diverso da quello dell’an-
data, ovvero il sentiero di Parise.
Si ringrazia il custode forestale 
Fabio Moser per la disponibilità 
dimostrata e per le preziose in-
formazioni date e il ristorante “Al 
Laghetto” per l’accoglienza. 
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Classe 2a: uscita all’Oasi di Valtrigona

Mercoledì 19 ottobre, in una gior-
nata tiepida e soleggiata, i ragaz-
zi della 2A della SSPG di Telve 
hanno effettuato un’escursione 
nell’Oasi di Valtrigona.
I ragazzi sono stati accolti in Val-
trighetta dall’accompagnatore 
Stefano Mayr, che li ha guidati 
nell’uscita in modo coinvolgente, 
fornendo loro, a ogni tappa del 

sentiero che conduce all’oasi, 
moltissime spiegazioni sull’am-
biente circostante.
Giunti alla sede dell’Oasi,  i ragaz-
zi sono stati accolti dal signor 
Walter Tomio e hanno potuto en-
trare nel centro visitatori e cono-
scere altri aspetti  interessanti 
relativi a Valtrigona. 
Dopo una breve pausa i ragazzi 

hanno proseguito fino a Malga 
Agnelezza e successivamente 
fino al Lago dell’Agnelezza, dove 
si sono fermati per la pausa pran-
zo.
Il rientro è avvenuto per lo stesso 
sentiero dell’andata.
La classe 2A ringrazia i signori 
Mayr e Tomio per la splendida 
giornata trascorsa.
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Associazione 
Amici del museo
Molti apprezzamenti da parte di visitatori e persone interessate

di Giulio Pecoraro

L’Associazione ringrazia tutte le 
persone che anche quest’anno 
hanno donato alcuni oggetti da 
esporre negli spazi espositivi 
del Museo degli Usi e Tradizioni 
Telvate.
Quest’anno, si è provveduto all’a-
pertura del museo ogni primo 
sabato del mese da aprile fino 
a novembre, oltre che in tutte le 
occasioni richieste da parte di 
altre associazioni o privati. Come 
ormai da consuetudine, il museo 
è stato aperto anche nella gior-
nata della Sagra di San Michele: 
numerosi sono stati i visitatori e 
molto graditi i tanti complimenti 
ricevuti. Questo significa che il 
luogo del museo di Telve continua 
a essere uno spazio di particola-
re interesse per tutti coloro che 
sono affezionati alle tradizioni e 
agli usi e costumi delle piccole 
comunità locali.
Oltre a questo, si segnala che il 
lavoro di pulizia e di manuten-
zione dei vari oggetti prosegue 
senza indugi al fine di garantire 

sempre al visitatore uno spazio 
accogliente e curato. Si comunica 
inoltre che anche in questi mesi 
chiunque sia interessato a una 
visita alle sale del museo può ri-
volgersi alla Biblioteca Comunale 

per informazioni.
Attraverso queste pagine si in-
tende anche augurare ai soci, ai 
collaboratori e ai lettori di questo 
numero un Buon Natale  e un feli-
ce anno nuovo. 
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Banda 
Folkloristica
Tanta la voglia di suonare insieme e non sono mancate occasioni per farlo!

“E qualcosa rimane, tra le pagine 
chiare, e le pagine scure…”
Riprendiamo impropriamente l’in-
troduzione di Rimmel per portarvi 
la cronaca della nostra piena ripre-
sa dopo il covid. Tra le pagine scu-
re della pandemia, infatti, sono 
rimaste tante occasioni perdu-
te; tra le pagine chiare, invece, 

è rimasta la voglia di suonare, 
di suonare insieme, di portare 
al pubblico qualche momento di 
gioia e di spensieratezza.
L’estate 2022 ci ha dato modo di 
scrollarci davvero di dosso l’om-
bra lunga del virus, e ci ha donato 
molteplici occasioni festose e mu-
sicali.

Abbiamo inaugurato la stagione 
estiva dei concerti di Pozza di 
Fassa, il 10 giugno, in una cornice 
splendida ma ancora tiepida di 
spettatori.
Questo non ci ha certo scoraggiati, 
a scaldare l’atmosfera ci abbiamo 
pensato noi, con un programma 
fitto di appuntamenti, che han-

di Luisa Stroppa
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no coinvolto anche buona parte 
dell’autunno.
Siamo stati invitati in diverse lo-
calità turistiche trentine; dai “Ma-
tinée al lago” di Baselga di Piné 
alla sfilata nel centro di Fai della 
Paganella, fino alla “scalata” al 
rifugio Fuciade, per rinnovare l’e-
sperienza delle “Bande in vetta”.
Appuntamento di punta dell’an-
no è stata la festa dell’Uva di 
Merano: manifestazione molto 
partecipata e da noi molto ambita, 
complici gli innumerevoli racconti 
del maestro, rispetto alla gloriosa 
edizione 1999….beh, che dire….il 
maestro aveva ragione!
Partiti il mattino presto con due 
corriere, necessarie per ospitare 
bandisti e numerosi affezionati, 
siamo arrivati nella cittadina che 
già brulicava di gente. Di lì a poco 
abbiamo allietato gli ospiti con 
un concerto in una via del centro; 
prima e dopo di noi, altri gruppi si 
sono esibiti con musica e balli.

Nel pomeriggio ha avuto luogo la 
famosissima sfilata, con bande, 
gruppi musicali, carri storici e carri 
dedicati all’uva e alla vendemmia.
La folla che riempiva le vie era uno 
spettacolo essa stessa; non c’era 
spazio che non fosse occupato da 
spettatori, davvero un colpo d’oc-
chio magnifico.
La giornata rimarrà certamente 
nelle memorie (e di nuovo, nei 
racconti) dei bandisti per molti 
molti anni ancora; a tal proposito, 
un ringraziamento va al Presiden-
te e al maestro che si sono spesi 
per concretizzare la nostra par-
tecipazione; altrettanto, ai nostri 
followers, che con la loro presenza 
sono sempre motivo di incoraggia-
mento e soddisfazione.
E a Telve? Nessuno si allarmi, ab-
biamo anche quest’anno onorato il 
nostro paese, in diverse occasioni.
Appuntamento ormai fisso per 
l’estate è quello con la manife-
stazione ciclistica 3T-Bike, per la 

quale da anni (non pedaliamo ma) 
ci esibiamo in concerto.
Un altro appuntamento ricorren-
te è stata la Sagra di San Michele 
che - finalmente! – è tornata alla 
sua interezza; in questa siamo 
stati protagonisti con il concerto 
di venerdì 30 settembre, e con le 
suonate itineranti di domenica 2 
ottobre.
Ancora, in un autunno insolitamente 
caldo, abbiamo contribuito musical-
mente all’inaugurazione della nuova 
sede del Gruppo Alpini di Telve.
Anche in questo caso, un sentito 
grazie alle associazioni del pae-
se, che puntualmente ci coinvol-
gono nelle loro attività.
Ultimo in ordine cronologico, ma 
non per importanza, il concerto di 
Natale, che sarà, salvo imprevisti, 
nel periodo natalizio.
Tenetevi al riparo da influenze e 
da altri contagi, ci vediamo in sala 
polivalente il 28 dicembre!
A presto!
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BIM del Brenta
Al via la sperimentazione di un nuovo progetto per sostenere l’occupazione  
e l’inclusione sociale 

Il 2022 è stato un anno decisa-
mente impegnativo per il Con-
sorzio Bim del Brenta. Diversi i 
progetti messi in campo che, ac-
canto alle iniziative a favore del 
territorio, sia nel settore pubbli-
co che privato, hanno coinvolto 
sia il Consiglio Direttivo che le 
Assemblee generali. A partire dal 
noto “progetto fotovoltaico” per 
l’assegnazione di contributi per 
l’installazione di impianti e di 
batterie di accumulo connesse 
al fotovoltaico. Iniziativa pro-
mossa in collaborazione con la 
Provincia e gli altri Bim del Tren-
tino. In bilancio sono stati stan-
ziati 170.000 euro per finanziare 
i seguenti contributi straordinari 
a fondo perduto: € 2.500,00 per 
l’installazione di un impianto fo-
tovoltaico integrato con sistema 
di accumulo (batterie), € 1.500,00 
per l’installazione del solo im-
pianto fotovoltaico, € 500,00 per 
l’installazione di un sistema di 
accumulo (batterie) su impianto 
esistente. Alla data di chiusura 
della piattaforma sono state inol-
trate 217 domande di contributo 
e, a conclusione dell’istruttoria 
formale di verifica delle istanze 
complete e correttamente tra-

smesse, ne sono state convalida-
te e protocollate 78 per l’importo 
complessivo di € 169.000,00. Un 
nuovo progetto ideato e voluto 
dal Consiglio Direttivo è stato 
quello di intervenire a supporto 
delle problematiche occupazio-
nali e di inclusione sociale del 
territorio, percepite in questa 
fase come particolarmente ri-
levanti e socialmente sfidanti. 
“Abbiamo sperimentato quindi 
nuove partnership sui territo-
ri – ricorda il presidente del Bim 
Brenta Giacomo Silano - al fine 
di costruire un progetto di rete 
pluriennale aderente alla lettura 
dei bisogni, facilitando la con-
nessione tra le organizzazioni e 
gli strumenti esistenti. Gli ele-
menti distintivi di questa nostra 
iniziativa sono senza dubbio l’in-
dividualizzazione e la flessibilità 
dell’intervento, in base ai bisogni. 
È il Servizio Sociale delle Comu-
nità di Valle del territorio, infatti, 
a definire non solo l’area di biso-
gno, ma anche le singole persone 
coinvolgibili”. La sperimentazio-
ne di questo progetto, attivo 
nel periodo agosto-dicembre 
2022 mira ad accompagnare 20-
25 persone inoccupate/disoc-

cupate, prevalentemente gio-
vani adulti, con problematiche 
sociali e di salute in percorsi 
diversificati raggruppabili in tre 
principali macro aree di servizio: 
orientamento verso il lavoro; ti-
rocini e formazione come oppor-
tunità di primo avvicinamento 
al mondo del lavoro; esperienze 
di assunzione vera e propria.  
Anche quest’anno, infine, il Con-
sorzio ha messo a disposizione 
dei comuni una serie di contributi 
per proseguire nell’installazione 
delle colonnine di ricariche e-bike 
sul territorio e favorire l’acqui-
sto di utensili da lavoro elet-
trici (82.500 euro assegnati) e 
la realizzazione di diversi in-
terventi di recupero ambien-
tale (260.000 euro impegnati).  
Confermati gli impegni a favore 
delle associazioni che operano 
nei campi del culturale, sporti-
vo, ricreativo e turistico (89.500 
euro). Inoltre sono stati impegna-
ti e stanziati fondi per sostenere 
l’acquisto di un’ambulanza e di 
mezzi di soccorso in ambiente 
montano a favore del soccorso 
alpino (74.000 euro) e operanti 
nei nostri territori.

dal Direttivo
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Circolo pensionati 
e anziani
Una stagione ricca di impegni

di Silvana Martinello

Dopo esserci lasciati con l’arti-
colo di quest’estate e dopo la 
“Festa dell’Amicizia” festeggia-
ta a luglio presso Malga Baessa, 
ci si ritrova nuovamente qui per 
un nuovo aggiornamento.
La festa precedentemente no-
minata è stata un evento piace-
vole: è stato molto bello ritrovar-

si dopo due anni di sospensione 
dell’attività causa pandemia. I 
partecipanti sono stati all’in-
circa un’ottantina; meno degli 
anni scorsi, ma forse proprio per 
questo ci si è sentiti ancor più 
vicini l’un l’altro. Ottimo il pran-
zo a base di polenta, spezzatino 
(preparato dal cuoco Giuliano) e 

diversi contorni squisiti. La festa 
è stata poi animata da una ricca 
lotteria e allietata dalla fisar-
monica di Francesco assieme ad 
alcuni cantori del coro parroc-
chiale di Telve ai quali va il nostro 
ringraziamento.
In settembre, il circolo si è nuo-
vamente riunito per il tradizio-
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nale “Pranzo in Allegria” presso 
il rifugio del Passo Manghen. 
Come sempre, le pietanze erano 
eccezionali e l’ospitalità ancor di 
più: la famiglia Micheletti riserva 
sempre all’associazione una gra-
ditissima accoglienza.
Quest’anno si è scelto di antici-
pare a ottobre la festa di com-
pleanno degli 85enni e ultra 
85enni nella speranza che il cli-
ma ancora piuttosto mite spro-
nasse i festeggiati a partecipare 
numerosi: sui 48 inviti recapitati, 
15 sono state le persone che han-
no risposto con un sì. La festa 
si è poi svolta nel migliore dei 
modi con ben due fisarmoniche 
(Mariano e Francesco) che hanno 
rallegrato l’atmosfera. Oltre alla 
musica delle fisarmoniche, il fe-
steggiamento è stato accompa-
gnato dal canto di una parte del 

coro parrocchiale (Maurizia, Car-
lo, Sara, Paolo, Cristina e Paola). 
Il circolo desidera sinceramente 
ringraziare tutti i musicisti e i 
cantori, oltre che Sesto Battisti 
(che è il più anziano del paese) 
e il sindaco Matteo Degaudenz, 
entrambi presenti per l’occasio-
ne.
L’ultimo appuntamento che ha 
visto coinvolti i soci del gruppo 
è stato quello della castagnata 
di domenica 6 novembre 2022. 
I partecipanti sono stati all’incir-
ca una quarantina. Per l’evento 
sono stati preparati svariati chi-
logrammi di buone caldarroste e 
ben 5 litri di vin brulè. Un grande 
grazie va a Paolo che con tutto 
il suo armamento composto da 
2 padelle forate, un contenitore 
e una griglia ha supervisionato 
per più di due ore la cottura delle 

caldarroste, mentre Marco pre-
parava un vin brulè che, a detta 
dei presenti, non era mai stato 
così buono! 
Cambiando argomento, si segna-
la che il gruppo proverà a ripro-
porre l’Isola d’Elba e la Toscana 
come mete per la gita annuale 
di aprile 2023. Tutto però è an-
cora in fase di pianificazione!
Si ricorda inoltre che la sede del 
Circolo Pensionati e Anziani è 
aperta tutti i venerdì dalle ore 
10:00 alle ore 11:00  e la domeni-
ca dopo la Santa Messa delle ore 
10.30. Il circolo vi aspetta con un 
buon brodo caldo e tanta, tanta 
amicizia!
Per chiudere, si ringraziano tutto 
il direttivo e tutti volontari per l’a-
iuto prestato nel corso dell’anno.
A tutti, Buon Natale e Felice 
Anno Nuovo.
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Comitato 
San Michele aps

di Lorenza Trentinaglia

L’anno 2022 avrebbe dovuto cor-
rispondere alla ventesima edi-
zione della Sagra di San Miche-
le, purtroppo i due anni di stop 
forzato causa pandemia non ci 
hanno permesso di raggiungere 
questo traguardo nei tempi ca-
nonici ma, cercando di vedere il 
lato positivo delle cose, ci hanno 
comunque permesso di pensare 
a versioni diverse e alternative 
della nostra festa, come la “limi-
ted edition” del 2021 o la festa di 
primavera “RestarTelve” dell’an-
no in corso. Non possiamo però 
nascondere che essere tornati 
all’organizzazione della sagra in 
versione integrale è stato emo-
zionante e decisamente molto 
positivo per il nostro gruppo, 
anche se allo stesso tempo piut-
tosto difficoltoso, soprattutto in 
termini logistici e di riorganizza-
zione. Nonostante le difficoltà 
siamo riusciti a offrire ai visita-
tori tutti gli stand delle passate 
edizioni, con più di 30 degusta-
zioni  introducendo anche alcu-
ne interessanti novità come lo 
“smacafam” dell’albergo Aurai, 

Quasi 20 anni di San Michele
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le verdure Pakoda di Baraonda, 
la luganeghetta del Circolo Auto 
e Moto d’epoca o gli assaggi di 
salumi di selvaggina dell’Asso-
ciazione Cacciatori. Con nostro 
orgoglio  siamo riusciti a coinvol-
gere anche quest’anno tutte le as-
sociazioni del nostro paese, che 
non finiremo mai di ringraziare, 
assieme a tutti i privati volontari 
e agli sponsor, perchè continuan-
do a credere in questo progetto 
di condivisione e di collabora-
zione nato ormai una ventina di 
anni, fa ci permettono di portare 
un esempio concreto e positivo 
di vero volontariato, soprattutto 
ai ragazzi che saranno i futuri vo-
lontari di Telve.
La sagra di San Michele però non 
è solo degustazione di prodotti 
tipici, da sempre offre ai visita-
tori altrettante esposizioni arti-
stiche ed artigianali del territorio 
e anche in questo caso ha visto la 
partecipazione di nuovi giovani 
artisti locali come Thomas Loss,  
Flavio Palù, Martina Rampelotto 
e Luana Bonella che hanno accol-
to la nostra proposta di mostrare 
le loro opere e condividere la loro 
passione per l’arte.
In termini di numeri possiamo 
sicuramente essere più che sod-
disfatti: abbiamo venduto più di 
2300 pass e considerando che 
non tutti i partecipanti acquista-
no il pass, essendo esso obbliga-
torio solo per accedere alle de-
gustazioni, sicuramente il paese 
è stato visitato da più di 3000 

persone in un solo pomeriggio. 
Abbiamo potuto finalmente ri-
trovare e salutare nuovamente 
gli affezionati che da anni ci visi-
tano dal Veneto e da altre regioni 
che come noi erano entusiasti di 
poter partecipare di nuovo alla 
tradizionale sagra di San Michele. 
Per quanto riguarda invece il bi-
lancio della sagra, l’aver portato il 
prezzo del pass da 5 a 10€ è stata 
una decisione saggia e assoluta-

mente necessaria viste le spese 
vive più che raddoppiate; per fare 
un veloce esempio: l’acquisto del-
le stoviglie nel 2019 é venuto a 
costare 1200€, a parità di quanti-
tà e di prodotti nel 2022 la fattu-
ra ammontava a 2883€. Il nostro 
obiettivo è sempre stato quello 
dell’autofinanziamento, pertan-
to solo in questo modo abbiamo 
potuto rispettare tale criterio e 
allo stesso tempo abbiamo inve-
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stito come di consueto nel nostro 
territorio scegliendo di acquista-
re beni alimentari, buoni spesa, 
buoni pasto e pernottamento 
esclusivamente negli esercizi del 
nostro paese; più di 7700€ sono 
infatti stati versati agli alimentari 
di Telve, 1066€ alle malghe par-
tecipanti e altri 500€ circa per i 
buoni lotteria. Il ricavato della sa-
gra, 2500€ circa, verrà impiegato 
per dotare la cucina presso la sala 
polivalente di pentole e stoviglie, 
in modo che tutte le associazioni 
possano trovare il necessario per 
l’organizzazione dei propri eventi. 
Il 2022 ci ha visti inoltre nuova-
mente contrassegnati dal mar-
chio Eco-Eventi Trentino livello 
“Pro”, rilasciato dalla Provincia 
Autonoma di Trento nell’ambito 
dei progetti per la sostenibilità 
ambientale, che abbiamo ottenu-
to ormai anni fa e che ci riconosce 
come una realtà che adotta politi-
che atte al rispetto dell’ambiente 
e del territorio, elemento fonda-
mentale per la nostra associazio-
ne che mira proprio alla valorizza-
zione del luogo che ci ospita nella 
piena attenzione dello stesso. 
In merito agli altri progetti che ci 
hanno visti protagonisti negli ulti-
mi anni e in particolare in “Luoghi 
di Telve”, di cui abbiamo dato 
conto nel precedente notiziario, 
avrete potuto notare le 15 foto di 
Roberto Spagolla che sono state 
affisse proprio nei luoghi che le 
stesse rappresentano e che ci 

permettono di fare un salto nel 
passato come testimonianza del 
cambiamento del nostro territo-
rio, non soltanto da un punto di 
vista architettonico ma anche se 
soprattutto da un punto di vista 
culturale e sociale. 
Prima che il 2022 volga al termine 

abbiamo intenzione di riproporre 
il prossimo 17 dicembre “Natale 
d’Incanto”, per trascorrere un al-
tro pomeriggio in compagnia e 
concludere questo “anno di ripar-
tenza” con i migliori auspici per 
l’anno che verrà. 
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di Elisa Pecoraro

Ospitata a Telve la “Giornata degli Ecomusei del Trentino 2022”

Nel lento ritorno alla normalità, la 
nostra associazione nel corso del 
2022 si è occupata di sviluppare 
numerosi progetti che hanno por-
tato alla realizzazione di eventi 
culturali, camminate, corsi di an-
tichi mestieri, uscite tematiche e 
attività per bambini.
Vogliamo però dedicare questo 
nostro articolo all’importante 
evento di sabato 8 ottobre, data 
in cui il nostro Ecomuseo ha 
avuto l’onore di organizzare ed 
ospitare la prima edizione del-
la Giornata degli Ecomusei del 
Trentino, che da quest’anno anno 
si svolgerà a turno, il secondo 
sabato di ottobre, in tutti e nove 
gli Ecomusei del Trentino. Tutte 
le nove realtà ecomuseali della 
nostra provincia, unite nella Rete 
degli Ecomusei del Trentino, 
hanno partecipato con i loro rap-
presentanti, circa un centinaio di 
persone, ai lavori della giornata, 
incentrati sullo stato dell’arte 
delle realtà ecomuseali trenti-
ne. 
Ha presenziato alla giornata Gio-
vanni Kezich, dirigente dell’Unità 

Ecomuseo 
del Lagorai

di Missione Semplice della rete 
etnografica, dei piccoli musei ed 
ecomuseale della provincia Auto-
noma di Trento, in collegamento 
da Peio dove si stava svolgendo 
in contemporanea un incontro 
delle realtà etnografiche della val 

di Sole. Kezich ha posto alcune in-
teressanti questioni di carattere 
politico-amministrativo, non ul-
tima quella del collegamento tra 
realtà etnografiche, piccoli musei 
sparsi sul territorio ed ecomusei.  
Dopo i saluti di rito da parte del-
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la presidente dell’Ecomuseo del 
Lagorai Elisa Pecoraro, di Giusep-
pe Gorfer, presidente della Rete 
degli Ecomusei e del sindaco di 
Telve, si sono succeduti gli inter-
venti dei tre relatori invitati a 
portare il loro contributo: Franco 
Marzatico, Dirigente dell’Unità di 
Missione Strategica per la tute-
la e la promozione delle attività 
culturali, Sara Ferrari vicepresi-
dente della Quinta Commissione 
permanente del Consiglio della 
PAT, con competenze in materia 
di istruzione, ricerca, cultura e 
l’architetto Giorgio Tecilla, diri-
gente UMSE in materia di urbani-

stica e membro dell’Osservatorio 
del paesaggio. 
Il dottor Marzatico ha posto in 
particolare l’attenzione sul tema 
dell’ambiente come luogo di cul-
tura a 360 gradi, da considerare 
come museo diffuso del territo-
rio, orizzonte nel quale si colloca 
naturalmente la rete ecomusea-
le, che si contraddistingue pro-
prio come un museo costituito 
non da mura, ma da un territorio e 
dalla sua comunità. Sara Ferrari, 
neoeletta deputato alla Camera, 
ha invece parlato dei lavori della 
Quinta Commissione riguardo 
l’iter della riforma della cultura, 

in particolare della costituzione 
della rete dei piccoli musei e dei 
siti etnografici. Infine Giorgio 
Tecilla, in quanto membro dell’os-
servatorio del paesaggio trenti-
no ha tenuto un intervento sugli 
ecomusei in quanto portavoci e 
attori per la cura dei territori. 
Abbiamo avuto il piacere di avere 
con noi il presidente della neoco-
stituita Associazione Ecomuseo 
dei Quattro Vicariati, che con 
sede a Mori nei prossimi anni 
porterà alla costituzione del pri-
mo Ecomuseo della Vallagarina 
e un di gruppo di lavoro di Levico 
Terme che si sta muovendo per 
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promuovere un Ecomuseo in Alta 
Valsugana sul tema dell’acqua. 
E’ evidente che l’interesse per 
la tutela e la valorizzazione dei 
territori è vivo e la “formula” 
ecomuseale risulta stimolante 
per molti.
Dopo una pausa caffè nella sug-
gestiva cornice di vicolo Valletta, 
la seconda parte della mattinata 
è stata dedicata alla presenta-
zione di una collana per ragazzi 
curata dalla Bardi Edizioni di 
Roma che ha visto la realizzazio-
ne da parte di ciascun Ecomuseo 
del Trentino di un racconto per i 
più piccoli legato alla storia e alle 
tradizione del territorio. E’ nata 
così “Musei senza pareti”: una 
collana di nove testi che narra il 

territorio sotto forma di raccon-
to. Gli autori sono degli scrittori 
del luogo, persone che per diletto 
si dedicano a scrivere storie per 
bambini e che hanno prestato la 
propria fantasia per questa pro-
posta degli Ecomusei. Tutti i vo-
lumi sono stati illustrati da Erica 
Patauner.  In occasione di questa 
giornata erano presenti i respon-
sabili della Bardi Edizioni e nume-
rosi autori, che hanno presentato 
il progetto nelle sue varie fasi di 
realizzazione e i nove racconti. 
I libri della collana sono reperibili 
all’Ecomuseo e in biblioteca.
La mattinata si è conclusa con un 
pranzo a buffet assai gradito a 
tutti, interamente preparato con 
i prodotti del nostro territorio: 

macellerie, cantine, aziende agri-
cole e malghe. Abbiamo in que-
sto modo voluto far conoscere la 
nostra realtà anche attraverso i 
prodotti tipici e le ricette della 
tradizione. 
Il pomeriggio ha portato inve-
ce i partecipanti a visitare i siti 
ecomuseali di maggior rilievo: 
Castellalto, il sentiero del Fatto 
di Carzano, il Museo etnografico 
Tarcisio Trentin di Telve di Sopra. 
E per finire la giornata, un brin-
disi ecomuseale alla Casa dell’E-
comuseo a Torcegno, occasione 
per fare un positivissimo bilancio 
della giornata e per passare il te-
stimone per l’organizzazione del-
la Giornata degli Ecomusei 2023 
all’Ecomuseo della Valle di Peio.
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Associazione 
Fanti di Telve

di Riccardo Pecoraro

Nei primi mesi di quest’anno 
l’associazione si è dedicata alla 
programmazione di diversi lavo-
retti.
Tra le varie attività, si è scelto 
di salire all’amata baita al Passo 
Manghen. Dopo aver constatato 
che vi erano alcune faccende da 
sbrigare e i chiavistelli della por-
ta d’ingresso da sostituire poiché 
manomessi da qualcuno, ci si è 
predisposti all’organizzazione del-
la conosciuta festa del mese di lu-
glio. Il consueto appuntamento ha 
visto la partecipazione di parec-
chie persone e per questo motivo 
si è svolto nel migliore dei modi.
Nel mese di agosto il gruppo 
ha collaborato alla preparazio-
ne della serata di San Lorenzo. 
Purtroppo a causa della diffusa 
siccità non è stato possibile re-
alizzare il falò che solitamente 
rallegra l’evento con il suo calore. 
In compenso però dopo il diver-
tente spettacolo di burattini si 
sono potuti gustare alcuni pani-
ni preparati dai membri dell’as-
sociazione.
Come ormai da tradizione, il 
gruppo è stato presente anche 

in questa edizione 2022 della Sa-
gra di San Michele con le “trippe 
alla parmigiana” preparate magi-
stralmente da Andrea Pasquazzo 
con l’aiuto degli altri componenti 
dell’associazione.
Oltre a quelli precedentemente 
menzionati, vi sono stati altret-
tanti impegni ed eventi che han-
no coinvolto il gruppo dei Fanti 
di Telve. Infatti, quest’ultimo ha 
partecipato alla realizzazione 

Prosegue l’attività del gruppo tra feste, sagre ed eventi da realizzare

dell’evento Lagorai Bike prestan-
do il proprio aiuto nello svolgi-
mento delle varie gare a Telve e 
presso località Musiera. Un’altra 
occasione alla quale si è scelto di 
prendere parte collaborando con 
l’Oratorio Don Bosco di Telve è la 
Lanternata di S. Martino. E ora 
che si avvicina il Natale, l’associa-
zione è in attesa di addobbare la 
fontana accanto all’ufficio posta-
le con un bel presepe!
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di Elena Borgogno

Finalmente si recita a Telve!

Dopo quasi tre anni dall’inizio 
della pandemia la Filodrammati-
ca di Telve torna a debuttare con 
un nuovo copione. Si tratta di una 
commedia brillante in due atti 
intitolata “Na malga… par doe 
stavolta el malgaro l’ha ciapà 
na ‘ncavicià”.
Lo spettacolo teatrale è stato 
interamente ideato, scritto e rap-
presentato dalla Filodrammatica 
stessa. L’ambientazione è quella 
di una graziosa malga locale che 
per errore del Comune viene af-
fidata alla gestione di due mal-
ghesi con i idee molto diverse, ma 

Filodrammatica
di Telve

con un passato simile. La gestio-
ne dello stesso luogo da parte dei 
due non risulta affatto essere tra 
i compiti più facili… Come andrà 
a finire? Ovviamente sta a voi 
scoprirlo.
Oltre a essere un nuovo lavoro 
portato in scena dall’associazione, 
questa commedia rappresenta in 
un certo senso una sorta di ritor-
no al passato: quest’ultima infatti 
vuol essere un omaggio a una 
delle commedie più significative 
della Filodrammatica: “El malga-
ro no l’à ciapà na ‘ncavicià”.
La malga, questo piccolo angolo 

di paradiso che fa da sfondo alla 
commedia, è un luogo speciale 
per la gente di montagna come 
quella della nostra comunità. Con 
questa nuova rappresentazione 
teatrale, così come in quella pre-
cedentemente menzionata, si è 
voluto raccontarla rimanendo 
fedeli alle sue caratteristiche 
mettendo in evidenza pregi, di-
fetti, qualità e valori. Oltre a que-
sto, attraverso un pizzico di ironia 
e tanto buonumore, si è cercato di 
coglierne tutti gli aspetti più tra-
dizionali e quelli più moderni.
Buon Natale!
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Agricoltura, ambiente e formaggi di malga per la valorizzazione  
del nostro territorio rurale e montano

di Bruno DonatiFondazione 
de Bellat
La Fondazione de Bellat si sta 
aprendo sempre più sul territo-
rio della Valsugana con attività a 
favore dell’agricoltura. Nel corso 
del 2022 è stata realizzata un’im-
portante mostra in collaborazio-
ne con l’Istituto Politecnico di 
Milano, inerente la realizzazio-
ne di manufatti necessari per la 
protezione dei pastori in zone di 
montagna. L’evento è stato valo-
rizzato anche dalla contestuale 

mostra personale dell’artista lo-
cale Carlo Scantamburlo.
La Fondazione inoltre ha voluto 
accogliere in più giornate sei 
classi dell’Istituto d’istruzione 
Alcide Degasperi di Borgo Val-
sugana, dove i ragazzi hanno 
potuto conoscere le finalità del-
la Fondazione nonché le coltiva-
zioni in atto da parte della Fon-
dazione E. Mach di San Michele 
all’Adige in località Spagolle.

Vogliamo sottolineare il successo 
ottenuto dalla mostra bovina di 
San Matteo, organizzata dall’U-
nione Allevatori Bassa Valsugana 
e Tesino e fare un plauso all’As-
sociazione Amici del Cavallo che, 
presso il Centro Ippico de Bellat, 
ha organizzato nei mesi di agosto 
e settembre 2022 la Finale Re-
gionale Progetto Sport e Tappa 
Brenner Tour nonché i Campiona-
ti Regionali di Dressage.
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Domenica 6 novembre 2022 nel-
la prestigiosa sede del maniero 
di Castel Ivano la Fondazione 
ha proposto anche quest’anno 
la “Rassegna-concorso dei for-
maggi di malga della Valsuga-
na”.
Si tratta di un evento molto sen-
tito ed ormai consolidato che ha 
visto la partecipazione non solo 
delle aziende zootecniche e dei 
malgari, ma di tantissima gente: 
migliaia di visitatori provenienti 
dalla Valsugana e dell’intera pro-
vincia che apprezzano i formaggi 
di alta qualità che le nostre mal-
ghe alpine producono a livelli di 
eccellenza.
Al concorso hanno partecipato 
ventitré malghe della Valsuga-
na (sia della Bassa Valsugana e 
Tesino, sia dell’Alta Valsugana e 
Bersntol).
La manifestazione, realizzata con 
l’apporto tecnico della Fondazio-
ne Edmund Mach e il supporto del-
la Camera di Commercio di Trento, 
è un’occasione di presentazione 
e conoscenza delle attività delle 
malghe e dei loro prodotti tipici. 
Come noto in Valsugana vi è una 
concentrazione notevole di mal-
ghe da formaggio, i cui gestori per-
petuano una professione ed una 
tradizione che richiedono  adegua-
ta valorizzazione e sostegno. 
“Le nostre malghe sono in perfet-
ta sinergia con l’agricoltura, l’am-
biente, l’economia ed il turismo 
rurale - afferma il Presidente del-
la Fondazione, Bruno Donati – l’in-

sieme di questi elementi possono 
e devono trasformare il territorio 
in una comunità viva, prosperosa 
e moderna, capace di ricordare 
il suo passato e la sua storia per 
vivere e migliorare il proprio   fu-
turo. Nello spirito della volontà 
del cav. Luciano e del cav. dott. 
Agostino de Bellat la Fondazio-
ne vuole  anche quest’anno fare 
propri questi principi e le fatiche 
che caratterizzano i nostri agri-
coltori, sostenendo in primis la 
zootecnia e le malghe, allo scopo 
di  valorizzare e rivivere il nostro 
territorio rurale e montano”.
Un’apposita giuria, formata da 
esperti del settore e coordinata 
dalla dott.ssa Silvia Schiavon del 
Centro Trasferimento Tecnologico 
della Fondazione Edmund Mach, 
ha emesso la propria valutazione, 
individuando i migliori formaggi di 
annata e quelli stagionati “Trenti-
no di Malga” dell’annata 2021, delle 
malghe del Lagorai e dell’area Vez-
zena-Marcesine. Per la categoria 
“nostrano di malga fresco”: alla 
sinistra Brenta il primo premio è 
andato a Roberto Paoli di Malga 
Trenca; per la destra Brenta la vit-
toria è andata al casaro Rino Be-
ber di Malga Cima Verle. Il primo 
posto per la categoria stagionato 
“Trentino di Malga” è stato asse-
gnato a Luisa Stroppa di Malga 
Valfontane.
Durante l’intera giornata sono 
stati esposti i formaggi di malga 
in gara con degustazioni libere e 
gratuite.

Nel corso della mattinata si è te-
nuto un incontro-dibattito dal 
titolo “Conoscere, valorizzare, 
raccontare: le sfide del formag-
gio di malga in Trentino” mode-
rato dal dott. Francesco Gubert, 
agronomo ed esperto di formaggi 
di malga.
Nel pomeriggio è stato presenta-
to il libro “Cercatori d’Erba – Mal-
ghe da formaggio in Trentino”, 
con Marco Simonini, Francesco 
Gubert e Amina Pedrinolla, infine 
alle 16.30 si è tenuta la  degusta-
zione   guidata, con   la   maestra   
assaggiatrice   ONAF   Marina   
Schmohl,   con abbinamento for-
maggi, vini e miele.
Per tutta la  giornata inoltre è sta-
to possibile visitare il maniero di 
Castel Ivano.
La manifestazione ha visto la pre-
senza di numerosi Sindaci e ammi-
nistratori della valle, del Presiden-
te della Provincia Autonoma dott. 
Maurizio Fugatti, del vicepresi-
dente della Regione Roberto Pac-
cher e del Presidente del Consiglio 
Provinciale Walter Kaswalder. 
La Rassegna intende costitui-
re un incentivo per i malghesi, 
oltre che una promozione dei 
prodotti verso i visitatori. An-
che quest’anno ha rappresenta-
to un importante momento di 
promozione della cultura della 
Valsugana e del Tesino, oltre che 
dei prodotti tipici del Trentino e 
la massiccia adesione, con quasi 
duemila presenti, ha premiato an-
che quest’anno l’iniziativa.
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dal direttivoGruppo GAIA
Attività,  progetti e  opportunità per chi vuole mettere a disposizione il proprio tempo

Il Gaia è un’associazione di volonta-
riato che opera in Valsugana e Tesi-
no e con i propri volontari organizza 
delle attività a sostegno delle per-
sone disabili e delle loro famiglie.
Le attività ludico-ricreative per-
mettono alle persone disabili e ai 
volontari di conoscersi, di confron-
tarsi nella vita quotidiana e miglio-
rare l’integrazione sul territorio. 
Oltre a farci divertire permettono 
ai genitori dei ragazzi disabili di 
usufruire di qualche ora libera per 
le proprie esigenze e ai ragazzi che 
frequentano Centri Anffas, Coope-
rativa CS4, Levico Curae e Labora-
tori Sociali di poter interagire fuori 
dalle loro strutture in un contesto 
arricchente e stimolante.
Con l’allentamento delle limitazioni 
legate alla pandemia l’attività è ri-
presa con entusiasmo e grazie alla 
collaborazione di altre associazioni 
nel mese di maggio è stata realiz-
zata al Palazzetto di Borgo la festa 
Sportivamente Insieme; il 27 ago-
sto ci siamo ritrovati per mangiare, 
ballare e cantare in Val di Sella e nel 
mese di settembre a Carzano abbia-
mo assistito al bel spettacolo realiz-
zato da I Figli delle Stelle. 
In collaborazione con l’associazione 
di genitori Athena sono proseguite 
le attività e i servizi personalizzati 
forniti da volontari, o da operatori 

professionali e cooperative sociali. 
Quest’anno, per esempio, c’è stata 
la possibilità di poter usufruire delle 
attività del Centro di ippoterapia di 
Mascalcia e il 16 ottobre, con l’Aca-
demy 4x4 Guida Sicura, abbiamo 
partecipato a Grigno ad dis-Ability 
Raid dove i nostri ragazzi hanno 
partecipato a vari giochi e fatto giri 
off road con i loro fuori strada.
Importante è l’attività di sensibiliz-
zazione svolta da persone disabili 
e volontari del Gaia nelle scuole 
medie e superiori della Valsugana. 
Quest’anno abbiamo appreso con 
gioia che all’Istituto Comprensivo 
di Borgo si è costituito un Gruppo 
Sostegno Gaia composto da ben 8 
insegnanti e questo ci fa ben spera-
re per il futuro.
Per portare avanti le nostre atti-
vità è indispensabile l’aiuto dei 
volontari, nuovi volontari sono 
sempre importanti per avere nuovi 

aiuti che portano entusiasmo, idee 
e voglia di fare, inoltre permettono 
un ricambio generazionale di fon-
damentale importanza.
Fare volontariato è una scelta di 
vita, altruistica e profonda, significa 
donare il proprio tempo e capacità 
a un’altra persona o associazione 
senza aspettarsi alcun compenso in 
denaro, ma vi assicuriamo che ope-
rando insieme vi sono molte soddi-
sfazioni.
Per chi fosse interessato anche 
solo a conoscere meglio la nostra 
associazione (senza alcun impegno) 
ci può contattare telefonando o in-
viando un messaggio whatsApp al 
3382560060  oppure scrivendo a 
gaiagruppo@gmail.com.
A febbraio ricordiamo che inizierà il 
nuovo corso per volontari “Diversi 
…. da chi ?”, il lunedì dalle 20 alle 22. 
Vi aspettiamo.
Buone feste a tutti!

mailto:gaiagruppo@gmail.com
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di Bruno FerraiGruppo 
Alpini di Telve
Inaugurata la nuova sede, segno di speranza e fiducia nel futuro

Dopo due anni di forzate rinuncia 
finalmente quest’anno è stato 
possibile organizzare nuovamen-
te la tradizionale Festa Alpina 
a Malga Baessa i giorni 14 e 15 
agosto. Anche se i meccanismi 
organizzativi erano all’inizio un 
po’ “arrugginiti” - purtroppo an-
che qua la pandemia ha lasciato 
il segno - ben presto la macchina 
organizzativa ha ripreso a girare 
a pieno regime. Ciò ha permesso 
di mettere in piedi un festa molto 
partecipata e apprezzata sia dai 
Telvati che da turisti di passag-
gio o residenti in zona.
E’ doveroso porgere un sentito 
ringraziamento a tutti i collabo-
ratori, alpini e non, che con il loro 
grande lavoro hanno permesso la 
perfetta riuscita della Festa.
Una seconda attività che è stato 
possibile riprendere quest’anno è 
la Sagra di San Michele alla quale 
il Gruppo ha partecipato con la 
preparazione e distribuzione del 
tradizionale gulaschsuppe pres-
so la sede storica di via Fabbri. 
Come al solito il gulaschsuppe è 
stato molto apprezzato e in non 
più di tre ore sono state distribui-

te circa 800 razioni.
Il giorno 5 ottobre si è svolta in 
una splendida giornata di sole la 
Festa degli Alberi per i bambini 
delle scuole elementari e dell’ulti-
mo anno di scuola materna preso 
Malga Cere. Gli alpini in collabo-
razione come sempre con i Vigili 
del Fuoco si sono occupati della 
preparazione dei pasti.
Anche quest’anno si è provveduto 
alla ordinaria manutenzione del 
Bivacco ai Manghenetti. Il giorno 
10 ottobre abbiamo rifornito di 
legna da ardere, chiuso e messo 
in sicurezza la struttura principa-
le, mentre come al solito rimane 
usufruibile l’edificio più picco-
lo. Grazie all’interessamento 
dell’Amministrazione comunale, 
che si è accollata anche la relativa 
spesa, quest’anno abbiamo potu-
to usufruire dell’intervento dell’e-
licottero con notevole risparmio 
di tempo e fatiche.
Ed eccoci infine al momento più 
significativo per il Gruppo di Tel-
ve: l’inaugurazione della nuova 
sede in loc. Zeiati al piano semin-
terrrato della casa ex ECA sotto 
la sede della Sezione cacciatori e  

dell’Asilo Nido.
Era l’anno 2017 quando l’allora 
Amministrazione comunale pro-
pose i locali agli Alpini per farne 
la loro nuova sede. Dopo una at-
tenta valutazione da parte della 
Direzione del Gruppo, soprattut-
to per la notevole mole di lavoro 
che si prospettava in quanto i lo-
cali erano assolutamente inutiliz-
zabili e necessitavano di notevoli 
interventi. Visto che, come recita 
la scritta sul Dos Trento, “per gli 
alpini non esiste l’impossibile”, 
la proposta venne accettata e si 
diede prontamente inizio all’iter 
burocratico autorizzativo  e quin-
di ai lavori.
I lavori sono proseguiti per cin-
que anni, seppur con qualche ral-
lentamento nel periodo COVID, 
e sono stati portati a termine, 
sotto il costante coordinamento 
del Vice capogruppo Federico Za-
netti e di Rodolfo Agostini, grazie 
al grande lavoro dei soci e grazie 
alla collaborazione di numerose 
ditte che hanno contribuito con 
forniture di materiali o mezzi. Un 
grande grazie a tutti e un grazie 
anche all’Amministrazione comu-
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nale che ci ha sostenuto anche con 
la concessione di contributi eco-
nomici che hanno consentito l’ulti-
mazione dei lavori e l’arredamento 
della sede.
Il giorno 13 novembre, alla pre-
senza del Sindaco di Telve, 
dell’assessore provinciale Stefa-
nia Segnana, del vice presidente 
del consiglio regionale Roberto 
Paccher e di varie autorità civili 
e militari, dopo il ritrovo in Piazza 
Maggiore, il Parroco don Roberto 
Ghetta ha celebrato la santa Mes-
sa nel corso della quale è stato 
benedetto il nuovo gagliardetto 
del Gruppo. 
Dopo la messa le autorità presen-
ti accompagnate dalle delega-
zioni dei gruppi della Valsugana, 

dai gruppi gemellati di Molina di 
Fiemme e Scaroni di Vicenza, sul-
le note della Banda folkloristica 
di Telve si sono recate in sfilata 
presso la nuova sede. Qui, dopo 
l’alzabandiera, si sono tenuti i di-
scorsi ufficiali delle autorità, dai 
quali è emerso come costruire 
una nuova sede, in un momen-
to così difficile come quello che 
stiamo attraversando, è un gesto 
di grande ottimismo nato dalla 
volontà di proseguire un proget-
to condiviso dagli alpini di Telve, 
un momento di speranza ma an-
che e soprattutto un investimen-
to per il domani. Un futuro a cui 
tutte le penne nere guardano con 
fiducia.  
Prima del taglio del nastro e del-

la benedizione delle nuova sede 
è stato consegnato un omaggio 
floreale alla madrina del gagliar-
detto, la signora Erminia Rossi e 
un segno di ringraziamento   alle 
aziende e  imprese che hanno col-
laborato .
La giornata è poi proseguita con 
la visita alla nuova sede e con un 
rinfresco finale offerto a tutti i 
presenti e distribuito dai Vigili 
del Fuoco di Telve e dall’Associa-
zione Fanti che qui ringraziamo 
per la preziosa collaborazione.
Approfittiamo dell’uscita del pre-
sente numero di Telve Notizie 
porgiamo a tutti gli auguri di un 
Buon Natale e di un Felice Anno 
2023 ricco di soddisfazioni e pro-
sperità.
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GS 
Lagorai Bike

di Enrico D’Aquilio

Che anno il 2022!

Termina la stagione sportiva 
che ha visto il G.S.Lagorai Bike 
impegnato su molti fronti, dal-
la squadra giovanile alle molte 
organizzazioni sportive e non. 
Quest’anno ha richiesto tanto 
impegno ed energie e moltissime 
ore di lavoro per tutti. Le soddi-

sfazioni non sono mancate e i vari 
attestati di incoraggiamento ed 
apprezzamento ci hanno sprona-
to e, talvolta, anche consolato.
La squadra agonistica, suddivisa 
nelle diverse categorie, ha gareg-
giato su gran parte della penisola 
Italiana con cadenza settimanale. 

Le trasferte sono state affronta-
te dai corridori con una passione 
encomiabile. I ragazzi, supportati 
dai loro allenatori, dalle famiglie e 
dagli accompagnatori, si sono fat-
ti notare in diverse competizioni. 
Si sono dovuti confrontare con 
realtà molto più competitive ed 
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attrezzate della nostra, ma han-
no sempre lottato a denti stret-
ti. Questi i principali impegni: la 
Coppa Italia, le convocazioni con 
la rappresentativa provinciale, 
il circuito Trentino Kids, il ciclo-
cross e, per finire, anche diverse 
apparizioni su strada.
I traguardi raggiunti sono stati 
davvero tanti, in tutte le compe-
tizioni. Tuttavia, possiamo dire 
che aver raggiunto con il Team 
relay (gara a squadre) - composta 
da Rinaldi Lenzi Giovanni Batti-
sta, Pasquazzo Diego, Tezzele 
Camilla e D’Aquilio Jacopo – la 
finale nazionale a Chianciano 
Terme sia un grandissimo merito. 
In questa occasione, i nostri ra-
gazzi si sono piazzati sul terzo 
gradino. Si tratta sia di un risulta-
to eccezionale per il G.S. Lagorai, 

sia di una grande soddisfazione 
per l’intero movimento ciclistico 
provinciale, che per la prima volta 
raggiunge vette così alte. 
La soddisfazione ha ripagato 
anche l’amarezza dell’esclusione 
alla finale per il primo e secondo 
posto per un solo metro di distac-
co. A tutti noi resta la consapevo-
lezza che la strada intrapresa con 
un grande lavoro di preparazione 
porta ottime soddisfazioni. 
Vogliamo, inoltre, ricordare l’atle-
ta Matteo Trisotto, che ha conqui-
stato il titolo di campione provin-
ciale allievi. 
Dobbiamo però ribadire che tutti 
i ragazzi meritano un grande in-
coraggiamento per aver portato 
a termine una stagione lunga e 
faticosa. 
La squadra agonistica è aumenta-

ta e questo ci fa ben sperare per 
il futuro: tanti ragazzi e ragazze 
stanno provando in vista della 
prossima stagione 2023. Voglia-
mo comunicare che le nostre por-
te sono sempre aperte, pronte ad 
accogliere chiunque voglia met-
tersi in gioco.
Le manifestazioni organizza-
te: nei mesi di luglio e agosto, in 
collaborazione con la Pro Loco, 
abbiamo organizzato le serate 
musicali itineranti per il paese. Un 
ringraziamento speciale va pro-
prio alla Pro Loco, nella figura del 
suo presidente, Giulio Pecoraro, 
all’amministrazione comunale e 
all’Ecomuseo del Lagorai, pronti a 
recepire e supportare l’opportu-
nità di portare qualche serata di 
svago, di gioia e di aggregazione. 
Le serate musicali hanno fatto 
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da preludio alla gara ciclistica 
Valsugana Wild Ride di fine lu-
glio. La competizione ha portato 
a Telve moltissimi appassionati 
di mountain bike. La nuova gara, 
erede della precedente 3T Bike, 
ha messo in risalto la bellez-
za del nostro territorio. Con 
soddisfazione possiamo dire di 
avere ricevuto congratulazioni 
per un’organizzazione perfetta e 
un’accoglienza di tutto rispetto. 
L’auspicio è che la manifestazio-
ne sportiva possa avere anche ri-
svolti turistici e ricettivi positivi. 
Per questo, speriamo che il lavo-
ro intrapreso con le municipalità, 
con gli operatori turistici e con 
il mondo rurale, sarà rafforzato, 
condiviso e sviluppato. 
Quasi duecento ragazzi si sono 
cimentati nella nostra proposta 
agonistica per ragazzi al parco 
dei Zeiati. Questa manifestazio-
ne ha l’obiettivo di diventare un 
appuntamento fisso del circuito 
Trentino Kids. 
Abbiamo riproposto la gita escur-
sionistica con la E-Bike su parte del 
tracciato della VWR, accompagna-
ta dagli assaggi di prodotti locali e 
un pranzo all’insegna dell’allegria 
nella sala polivalente di Telve. 
Vogliamo rivolgere un ringra-
ziamento speciale agli alunni, 
alle Maestre e alla Direzione 
didattica della scuola primaria 
di Telve e Telve di Sopra, per 
avere partecipato al progetto per 
il disegno della mascotte della 
VWR. Gli alunni e le alunne, con 

molto entusiasmo e diverse ore 
di lavoro, hanno infine sottopo-
sto ad una commissione ad hoc i 
disegni preparati dai ragazzi. L’o-
pera vincitrice si è poi tradotta in 
“BIKEY”, che nel prossimo futuro 
accompagnerà il nostro cammino 
sportivo. 
Infine, Musiera Bike Yung e Boys, 
la gara nazionale valevole per il 
Campionato italiano a squadre, 
ha portato sull’altipiano, per due 
giorni, centinaia di ragazzi prove-
nienti da tante regioni. Un grazie 
particolare va al ristorante La-
ghetto e all’albergo La Ruscoletta, 
che si sono prodigati ed attivati 
per darci una mano e supportarci. 
Inoltre, ringraziamo i proprietari 
dei fondi interessati, i quali hanno 
reso disponibile le loro proprietà 
e ci hanno dato la possibilità di vi-
vere un’esperienza emozionante 
e di grande spessore.
Concludiamo con la fresca noti-
zia ufficiale, che ci rende parti-
colarmente fieri: VALSUGANA 
WILD RIDE 2023 è stata selezio-

nata dalla Commissione Nazio-
nale della Federazione Ciclistica 
Italiana quale assegnataria del 
Campionato Italiano Marathon.
Si tratta di un’opportunità irripe-
tibile, un regalo che corona quin-
dici anni di lavoro e che premia un 
intero territorio. 
Grazie alle amministrazioni co-
munali di Telve e dei comuni limi-
trofi, ai dipendenti comunali, alla 
Pro Loco, a tutte le associazioni, 
ai molti volontari, alle persone 
che anche per pochi istanti ci 
sono state vicine, agli sponsor 
che annualmente rispondono alla 
nostra chiamata d’aiuto, alle real-
tà turistiche. Tutti loro in questo 
2022 impegnativo ci sono stati 
particolarmente vicini.
L’anno 2023 pensiamo segnerà un 
momento cruciale per il nostro 
territorio, che ha l’occasione di 
mettersi in mostra in ambito na-
zionale. Come sempre, avremo 
bisogno di tutti voi, perché la vera 
protagonista sarà la nostra intera 
comunità.
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Oratorio don Bosco 
e Gruppo RagGio di Flavio Rigon

Tanti giochi e attività per divertirsi e crescere assieme

Ripercorriamo brevemente le 
attività realizzate in questi mesi 
dal nostro oratorio: il Gr.Est, il 
campeggio, il progetto COR.de, la 
sagra di San Michele, la giornata 
dell’accoglienza e la lanternata di 
san Martino.
Nell’ampio e bel parco delle Suo-
re di Maria Bambina di Casa D’An-
na, dal 13 al 24 giugno 2022 si è 
svolto il Gr.Est (Gruppi estivi), 
gestito dagli animatori dell’o-
ratorio di Telve per far vivere ai 
ragazzi un’avventura speciale 
con giochi, sfide, conversazioni, 
scenette e molto altro ancora.  
Il personaggio fantasioso che ci 
ha accompagnato nell’esperienza 
era Mulan, una coraggiosa guer-
riera cinese. Entusiasmante è 
stato anche realizzare giochi con 
l’acqua al parco fluviale di Carza-
no per vincere le alte temperatu-
re dell’estate appena trascorsa.
L’amministrazione comunale per 
questa occasione ha offerto il 
gradito pranzo nei due venerdì del 
Gr.Est con la collaborazione dell’as-
sessore Anna Stroppa.
Il 24 luglio, un gruppo di 25 energi-

ci ragazzi dalla quinta elementare 
alla seconda media ha iniziato la 
settimana di campeggio nella co-
lonia Barricata del comune di Gri-
gno. Dopo due anni di stop causati 
dalla pandemia era davvero tanta 
la voglia di tornare a trascorrere 
del tempo insieme, soprattutto di 
rivivere quell’atmosfera che solo 
in campeggio si riesce a creare. 
Seguendo la trama del film “Le 
follie dell’imperatore” i ragazzi 
hanno potuto divertirsi e gioca-
re aiutando il personaggio Kuzko 
nelle sue mille peripezie per in-
durci a riflettere ogni giorno su un 
tema diverso: accettare i cambia-
menti, essere solidali con gli altri, 
comprendere il valore dell’ugua-
glianza e della diversità. Durante 
il campeggio è stato possibile 
sperimentare che ci si può stac-
care dall’uso degli apparecchi 
tecnologici che ormai occupano 
gran parte delle nostre giornate: 
abbiamo così riscoperto la gioia 
dello stare insieme, il bello di sa-
per scambiare due chiacchiere a 
quattr’occhi immersi nella natu-
ra incontaminata.

In agosto è partito il progetto 
CORde, con il finanziamento del 
Piano Giovani di zona della Comu-
nità Valsugana e Tesino e dal Co-
mune di Telve, una serie di attività 
rivolte ai ragazzi dai 12 ai 16 anni, 
promosse e animate dal gruppo 
degli animatori per stimolare 
nei ragazzi la loro responsabili-
tà e l’aiuto reciproco. La parola 
“CORde” è stata scelta perché 
ha in sé il termine “cuore” che 
rimanda all’idea di appassio-
narsi all’esperienza e a mettersi 
in gioco con fiducia, e la parola 
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“corde” che rimanda al significa-
to di legami e spirito d’unione. In 
questa esperienza i partecipanti 
hanno vissuto una giornata sul 
lago di Caldonazzo assieme al 
gruppo ANFFAS Trento con pro-
ve di dragonboat, una giornata di 
volontariato e testimonianza di 
vita di comunità a Casa Vite In-
trecciate, una giornata a Tignale 
(BS) con esperienza di canyoning, 
l’esperienza di una notte in rifugio 
dopo una lunga camminata fino 
a Cima d’Asta e prove di arram-
picata e infine una giornata con 
gli esperti della scuola di circo 
“Bolla di sapone” in cui si sono 
divertiti con prove di giocoleria. 
Per trasmettere visibilmente a 
tutta la comunità le moltepli-
ci emozioni vissute in queste 
giornate straordinarie, ha fatto 
parte del progetto anche il cor-
poso laboratorio che ha raccolto, 
attraverso la grafica e la pittura, 
la rappresentazione dei pensie-
ri, della forza e della volontà dei 
nostri ragazzi. L’inaugurazione 
del murale è avvenuta il 26 no-
vembre; i pannelli che lo costitui-
scono sono esposti in parte sulla 
facciata esterna dell’oratorio e in 
parte in via Aurora. 
Anche la Sagra di san Michele or-
ganizzata dall’omonimo comitato 
ci ha visto coinvolti con tre punti 
di ritrovo. Per l’occasione abbia-
mo allestito il vaso della fortuna 
con molti premi; affollato è stato 
anche l’angolo dei raggi di patate 
dove ogni ragazzo doveva sbuc-

ciarsi le patate che poi gli ani-
matori provvedevano a friggere; 
inoltre nel piazzale antistante l’o-
ratorio sono state offerte frittel-
le di mela ai numerosi visitatori.
Per quanto riguarda la festa di 
accoglienza dei nuovi animatori, 
alla quale ogni anno dedichiamo 
una giornata, si può dire che è sta-
ta più che positiva: si sono incon-
trati per un giorno in allegria nel 
quale non è mancato il confronto, 
la riflessione e la progettazione 
“sul da farsi” per il prossimo pe-
riodo invernale.
Infine, la lanternata di san Martino 
svolta il 12 novembre e organizzata 

con il prezioso aiuto delle insegnan-
ti della scuola materna e primaria 
di Telve, si è rivelata un appunta-
mento molto partecipato da bam-
bini e ragazzi accompagnati dai 
loro genitori; i canti degli scolari e 
la musica dei fisarmonicisti sono 
risuonati lungo le vie del paese 
con sosta al municipio, in piazza 
Maggiore e nel parco delle Suore. 
Una castagnata in sala polivalente 
grazie alla collaborazione del grup-
po Fanti ha concluso l’iniziativa.
In attesa di rivederci nelle propo-
ste che faremo tutti NOI dell’ora-
torio vi auguriamo buone feste e 
sereno anno nuovo.

dalle associazioni
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Pro Loco
di Telve

di Giulio Pecoraro

PRO LOCO: alla sagra di S. Michele non si può mancare

Nella seconda metà del 2022 l’as-
sociazione ha continuato la propria 
attività in particolar modo curando 
i fiori esposti in paese a primavera, 
anche se non senza qualche diffi-
coltà dovuta all’andamento stagio-
nale. Durante l’estate il gruppo Pro 
Loco di Telve ha collaborato con G. 
S. Lagorai Bike per l’organizzazione 
e per lo svolgimento delle serate 
di intrattenimento proposte dallo 
stesso gruppo.
In data 2 ottobre2022 si è inol-
tre partecipato alla Sagra di 
San Michele predisponendo due 
stand: uno nella sede dell’asso-

ciazione presso il quale venivano 
distribuiti i panini con pasta di 
lucanica e l’altro presso il piaz-
zale ricavato dall’ex magazzino 
di legname del Comune dove era 
possibile degustare gli assaggi di 
formaggi delle malghe del terri-
torio comunale e di tosella prepa-
rata dal casaro Federico. Accanto 
a tutto ciò, è stata prevista la pos-
sibilità di visitare una piccola mo-
stra di animali da cortile di David 
Marighetto con anche due asinelli 
di proprietà di Fabio Campestrin.
Nel corso del mese di novembre 
si è provveduto al ritiro delle va-

rie panchine e fioriere presenti 
in tutto il paese. A dicembre sarà 
invece esposto per le vie princi-
pali del paese un numero limita-
to di luminarie di Natale al fine 
di contenere il consumo di ener-
gia elettrica.
La Pro loco di Telve ringrazia tutti 
coloro (privati ed enti) che con-
tribuiscono con il loro aiuto ma-
teriale o economico alla riuscita 
delle attività proposte dell’asso-
ciazione.
Si coglie l’occasione per augurare 
un sereno Natale e un felice anno 
nuovo a tutti.
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Riserva 
Cacciatori

dal direttivo

L’impegno costante del gruppo sul territorio e nella vita sociale del paese

Nel mese di luglio si è svolta la 
consueta attività di censimento 
dei camosci nelle aree Lagorai 
e Monte Croce: la consistenza è 
buona con una popolazione nu-
mericamente invariata rispetto 
agli anni precedenti, nonostante il 
ritrovamento di numerose preda-
zioni da lupo. Nel mese di agosto 
sono stati eseguiti i censimenti 
del gallo forcello e della coturnice 
per la verifica dei successi ripro-
duttivi, anche per questi la situa-
zione è di fatto invariata rispetto 
alle scorse stagioni. 
Nel corso dell’estate molti dei 
nostri soci sono stati impegnati 

nella manutenzione e pulizia in 
Musiera e Val Calamento di sen-
tieri boschivi a beneficio di tutti 
gli amanti della montagna, pae-
sani e villeggianti. 
Non è mancato il nostro sostegno 
al G.S. Lagorai Bike con la parteci-
pazione alla Valsugana Wild Ride, 
dove alcuni soci hanno imbrac-
ciato molto sportivamente ban-
dierine e casacche per presidia-
re incroci stradali e collaborare 
all’allestimento dei vari percorsi 
della gara.
Con l’organizzazione ed il coor-
dinamento dell’Ecomuseo del 
Lagorai è stata allestita per tutta 

l’estate negli spazi esterni di mal-
ga Baessa una mostra fotografi-
ca dal titolo “Presenze: la vita se-
greta del bosco” con meravigliosi 
scatti del fotografo Ivan Mosele, 
mostra visitata con la guida di al-
cuni nostri soci anche dai bambini 
della scuola dell’infanzia di Telve. 
Un gruppo volonteroso di mem-
bri della nostra associazione, an-
che se nel bel mezzo dell’attività 
venatoria, si è speso, con l’aiuto 
di mogli e familiari, nella prepa-
razione e partecipazione alla Sa-
gra di San Michele presentando 
quest’anno importanti novità sia 
per la proposta gastronomica che 
per la location. La nostra sede è 
stata il punto di distribuzione 
di assaggi di salumi di selvag-
gina (cervo, capriolo, camoscio 
e cinghiale) che sono stati sicu-
ramente molto apprezzati, con-
siderando le moltissime porzioni 
distribuite. Abbiamo ricevuto 
un ottimo riscontro anche per la 
scelta della nostra sede come 
location: è stata visitata ed ap-
prezzata da tutti i partecipanti 
alla sagra, in particolare dai più 
piccoli, interessati oltre che dagli 
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assaggi gastronomici, dal bel dio-
rama allestito in loco con le spe-
cie di animali, piante ed elementi 
rocciosi caratteristici del nostro 
territorio. Si sono potuti poi am-
mirare anche gli scatti più belli 
e particolari di Ivan Mosele, già 
presentati nella mostra della Ba-
essa, posizionati lungo il sentiero 
di accesso che collega via Grazie 
alla nostra sede.
Impegnativo, ma ricco di soddi-
sfazioni, è stato l’allestimento 
di un altro diorama nell’ambien-
te naturale di Malga Cere in oc-
casione della festa degli alberi 
organizzata per i bambini della 
scuola primaria di Telve. Alcuni 
soci della nostra riserva hanno 
posizionato in modo strategico 
nel prato e tra gli alberi del bo-
sco ungulati, tetraonidi e altri 
animali suscitando la meraviglia 
e la curiosità dei piccoli e l’in-
teresse anche degli accompa-
gnatori, con una gratificazione 
importante per la nostra asso-
ciazione costantemente impe-
gnata sul territorio e nella vita 
sociale del paese.
In base ai censimenti e monitorag-
gi effettuati in primavera-estate, 
alla nostra riserva è stato asse-
gnato un piano di prelievo com-
posto da 60 cervi, 32 caprioli, 36 
camosci, 3 coturnici e 6 galli for-
celli. Ottimo, nel massimo rispetto 
dell’etica venatoria e delle regole, 
è stato il comportamento di tutti 
i soci che hanno effettuato prelie-
vi corretti secondo classi di età e 
sesso, nonché prelievi sanitari.

Con la terza domenica di settem-
bre ha avuto inizio la caccia ai mi-
gratori dai capanni (merlo, tordo 
bottaccio, tordo sassello e cese-
na), è stato buono il passo durante 
tutto il mese di ottobre e nume-
rosa la presenza degli uccelli sul 
territorio. Rimane ad oggi positivo 
il passaggio delle beccacce, con 

grande soddisfazione dei nostri 
appassionati cacciatori cinofili e 
buona anche la presenza della le-
pre nei boschi della nostra riserva 
per la gioia dei soci segugisti.
Auguriamo a tutti i lettori un se-
reno e, speriamo, bianco Natale 
e un felice indimenticabile anno 
nuovo.
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Schützenkompanie
di Telve di Fabrizio Trentin

L’importanza di ricordare e l’impegno per un futuro di pace

Ripercorriamo insieme gli appun-
tamenti dei mesi appena trascor-
si.
Giugno 2022: celebrazione della 
S. Messa per il Sacro Cuore nel-
la parrocchiale di Grigno, seguita 
dall’accensione dei fuochi presso 
i vecchi confini del Tirolo storico 
ed in particolare del Cuore illumi-
nato sopra la chiesetta di Santa 
Margherita a Castelnuovo e Croce 
a Telve.
Domenica 10 luglio – Santuario di 
S. Romedio, val di Non: quest’an-
no, dopo le limitazioni degli anni 
scorsi causa COVID, è stata no-
tevole la partecipazione con rap-
presentanze provenienti da tutto 
il Tirolo e Baviera, le quali hanno 
ripercorso il pellegrinaggio all’e-
remo di S. Romedio, ove Andreas 
Hofer nel 1808 si recò per chiede-
re l’aiuto divino prima degli scontri 
con le truppe napoleoniche per la 
difesa del territorio Tirolese.
Con l’occasione si è proceduto al 
giuramento per i nuovi entrati 
nella Federazione, che ha visto la 
partecipazione di molti giovani, 
ed alla distribuzione di varie be-
nemerenze ai soci che si sono di-
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stinti per la loro attività a favore 
della causa Tirolese.
Sabato 1 ottobre a Bolzano, sfila-
ta con fiaccole per le vie della cit-
tà organizzata dalla Federazione 
del Sudtirolo. Ha partecipato una 
rappresentanza del Welschtirolo 
per la ricorrenza dei 100 anni della 
marcia su Bolzano e Roma (1922) 
per scongiurare il pericolo che 
quei terribili anni si ripetano, an-
che ai giorni nostri vista la guerra 
in Ucraina che abbiamo vicino alle 
nostre porte.
A livello mondiale vi sono tuttavia 
anche sviluppi positivi che indica-
no la via da seguire, come i conti-
nui appelli di Papa Francesco af-
finché tale orrore termini.
Domenica 2 ottobre abbiamo ri-
preso l’organizzazione e realizza-
zione della tradizionale festa per 
S. Michele che ha visto una note-
vole affluenza di persone in una 
meravigliosa giornata di sole.
Nel nostro stand si sono distribuiti 
circa 2.000 strauben.
Venerdì 14 ottobre: Giornata per 
ricordare le vittime e i caduti tren-
tini della Grande Guerra (legge 
provinciale 11/2017) promossa dal-
la Provincia autonoma di Trento. 
La Federazione Trentina ha orga-
nizzato, come negli scorsi anni, un 
piccolo momento di ricordo presso 
il cimitero monumentale di Trento.
Sabato 15 e domenica 16, presso 
il poligono di Cadine, si sono svolte 
le gare di tiro a segno organizzate 
dalla Federazione del Trentino 
dove il nostro Schützen Tiziano 

Zottele ha vinto le schnüre (ma-
zocole) d’oro con 92 punti su 
100, congratulazioni per il bel 
traguardo raggiunto.
In novembre: la commemorazione 
per i caduti di tutte le guerre.
A seguire appuntamento per il 
confezionamento, presso la sede 
sociale, delle corone di avvento  
per la  consegna delle stesse il sa-
bato 26 e domenica 27 novembre 
alle Chiese di Telve (Parrocchiale e 
Suore), Borgo Valsugana (Arcipre-
tale), Castelnuovo, Grigno, Tezze  e 
Ospedaletto. 

La corona dell’Avvento scandi-
sce le settimane che mancano al 
Natale: le quattro candele vanno 
accese ciascuna in una domenica 
di Avvento; l’eventuale quinta a 
Natale. La versione originale del 
pastore Wichern prevedeva inve-
ce una candela per ciascun giorno 
dell’Avvento.
Ringraziamo tutti coloro che nel 
corso dell’anno ci hanno aiutato e 
coadiuvato.
Cogliamo altresì l’occasione per 
porgere i più sinceri e fervidi auguri 
di buon Natale e buon Anno Nuovo. 
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Unione Sportiva 
Telve

di Francesco Micheletti 

Ripresa a pieno ritmo l’attività sportiva con ben 160 tesserati

La stagione 2022-2023 ha visto un 
notevole impegno organizzativo 
per il rinnovato consiglio diretti-
vo guidato dal nuovo presidente 
Sergio Ferrai che può vantare una 
lunga militanza come dirigente 
all’interno dell’USD Telve, iniziata 
negli anni ‘80 e proseguita negli 
anni successivi con la presenza in 
diversi consigli direttivi compre-
so quello del precedente triennio. 
Confermato nel ruolo di Vicepre-
sidente e Segretario Luca Cam-
pestrin. I direttori sportivi della 

Prima Squadra sono Manuel Mi-
cheletti e Patrizio Ferrai. Il nuovo 
responsabile del settore giovani-
le è Emilio Fedele, coadiuvato da 
Daniel Ferrai.
Ma veniamo al calcio giocato in 
questa prima parte di stagione. La 
Prima Squadra che è ripartita dal-
la 1^ Categoria, è stata profonda-
mente rinnovata ed affidata alle 
mani esperte di Enrico Ferrai, sto-
rica bandiera del nostro sodalizio, 
che da giocatore ha vestito la ma-
glia gialloverde per 240 volte, re-
alizzando 130 reti. Enrico e il suo 
staff composto da Davor Dalsaso 
e Gino Campestrin, sono ripartiti 
con nuove idee e convinzioni ed 
hanno saputo riportare entusia-
smo a tutto l’ambiente, dopo la 
retrocessione dalla Promozione 
dello scorso anno, riuscendo a 
creare la giusta amalgama all’in-
terno del gruppo. La squadra sta 
svolgendo un ottimo cammino e 
si trova, al momento di consegna-
re questo articolo, al terzo posto 
in classifica, a soli due punti di 
distanza dalla prima in classifica. 
Speriamo di poterci togliere delle 
soddisfazioni anche nel girone di 

ritorno e continuare a vedere gre-
miti gli spalti del “Diego Pecoraro”, 
con la presenza tra gli spettatori 
di molte famiglie con bambini. 
Tra i giocatori che meritano una 
menzione per quanto fatto vede-
re in questa prima parte di sta-
gione citiamo due “telvati doc”: il 
capitano Davide Dalsasso che ha 
trasformato sette calci di rigore 
su sette tra campionato e coppa 
e il “numero 10” Vittorio Salvel-
li, giocatore di talento e bomber 
della squadra, autore di marcatu-
re spesso decisive. 
La squadra del Calcio a 5 sta af-
frontando il campionato di serie 
D. Alla guida tecnica sono stati 
confermati Michele Franceschini 
e Paolo Dalsasso. Quest’anno gli 
allenamenti e le partite casalin-
ghe si svolgono presso la palestra 
del Polo Scolastico di Borgo Val-
sugana, una bella novità dopo i di-
sagi logistici patiti lo scorso anno. 
Il gruppo risulta rinforzato da nu-
merosi innesti tra cui il forte por-
tiere Marco D’Angiò, un “numero 
1” bravo tra i pali ma con il vizio del 
gol, visto che in quattro stagioni 
di C1 ha realizzato ben 38 reti. La 
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squadra dopo un ottimo avvio con 
il passaggio del primo turno di 
Coppa, imponendosi su Borgo e 
Real Fradeo, ha proseguito la stri-
scia positiva anche in campiona-
to. Purtroppo nell’ultimo periodo, 
una serie di infortuni e squalifiche, 
hanno limitato fortemente il grup-
po che ha subito alcune battute 
d’arresto ed è stato eliminato 
dalla Coppa dal Pinè. 
La squadra Juniores, guidata da 
Thomas Pintarelli e Nicola Tren-
tin, sta disputando un campiona-
to con risultati altalenanti. La rosa 
è rimaneggiata e viene di volta in 
volta integrata da qualche gioca-
tore che fa già parte della della 
Prima Squadra. L’obiettivo è quel-
lo di mettere in luce alcuni giovani 
che in prospettiva rinforzeranno 
la squadra maggiore. 
L’Under 15 conta ben 23 tesserati 
in organico, è guidata da Claudio 
Dellamaria e si trova ai vertici del-
la classifica. Il gruppo è di assolu-
to valore ed ha espresso un bel 
gioco. Una menzione speciale per 
Gaia Pecoraro che è stata con-
vocata presso il Centro Federale 
Figc di Borgo Valsugana. 
Gli Esordienti 2010 allenati da 
Diego Slanzi coaudiuvato da Aldo 
Dalfollo e Patrick Bertoldi hanno 
raccolto una serie di risultati posi-
tivi. Gli Esordienti 2011, che gio-
cano sul campo di Torcegno, sono 
partiti con qualche battuta d’arre-
sto ma da metà girone d’andata 
hanno vinto tutti gli incontri. Un 
bel gruppo, allenato da Michele 

Debortoli, Domingo 
Garberoglio e Tobias 
Ueckert Telemach, 
quest’ultimo allena-
tore dei portieri delle 
giovanili insieme a Ni-
cola Zanetti.
I pulcini 2012-2013 
sono un gruppo nu-
meroso diviso in due 
squadre seguite da 
uno staff tecnico 
composto da Rugge-
ro Trentin, Patrizio 
Ferrai, Alberto Ferrai, 
Massimiliano Borgo-
gno, Raffaele Pecora-
ro, Matteo D’Aquilio 
e Simone Trentin. 
Ottimi risultati e mol-
ti giovanissimi atleti 
di sicura prospettiva, 
che hanno ben figu-
rato anche al torneo 
“Memorial Bicio Ca-
sagrande” organiz-
zato a fine ottobre 
dall’US Borgo. 
I Primi Calci 2014-
15 sono allenati da Fabrizio 
Murara e Andrea Pecoraro. 
Hanno già iniziato un piccolo 
campionato agonistico, metten-
dosi in mostra con avversari spes-
so di età anagrafica maggiore.  
I Piccoli Amici sono seguiti da Da-
niel Ferrai e Manuel Micheletti 
e saranno protagonisti al “Me-
morial Gianni Rigoni”, aperto 
alle squadre limitrofe dei Piccoli 
Amici, in programma presso la 

palestra delle scuole medie l’8 di-
cembre – giorno dell’Immacolata. 
Nei mesi di gennaio e febbraio, 
alla ripresa della preparazione 
invernale della Prima Squadra si 
svolgerà il tradizionale “Memo-
rial Fiorenzo Rigon” in ricordo 
del nostro compianto Presidente 
scomparso nel 2014, che si svol-
gerà con la consueta formula del 
quadrangolare nelle giornate di 
sabato, aperto alle prime squadre 
della zona.
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Vigili 
del Fuoco

dal Comandante

In calendario interventi eccezionali e piacevoli consuetudini

Il calendario delle attività piani-
ficate durante il corso dell’esta-
te era già piuttosto consistente, 
ma per i nostri Vigili non sono di 
certo mancati gli interventi fuo-
ri programma. Particolarmente 
impegnativo è stato l’incendio 
che ha interessato i boschi del-
la Panarotta per svariati giorni 
a metà luglio, tenendo occupate 
decine di squadre del nostro Di-

stretto e di quello dell’Alta Val-
sugana, confermando l’ottima 
collaborazione e sinergia con gli 
altri Corpi.
A distanza di poche settimane, 
un’altra squadra è stata chiama-
ta in aiuto ai colleghi fassani, in 
occasione dell’alluvione e delle 
numerose frane che hanno col-
pito Mazzin e Sèn Jan di Fassa.
Con l’arrivo dell’autunno, i nostri 
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Dal gruppo allievi

Vigili si sono impegnati parti-
colarmente nelle attività di ma-
nutenzione e controllo dell’at-
trezzatura. In molti hanno poi 
partecipato ad interessanti corsi 
formativi e di aggiornamento: 
corso sull’utilizzo della motose-
ga, guida fuoristrada, lavori in 
quota su fune, incendio in am-
biente confinato, corso per nuovi 
istruttori allievi.

Il gruppo allievi ha ripreso l’at-
tività con il mese di settembre 
e ha dato il benvenuto ad un 
nuovo allievo, Simone Zortea. 
Nel periodo autunnale siamo 
stati impegnati nelle esercita-

Ad ottobre, come ogni anno, ab-
biamo preso parte con molta 
soddisfazione alla Sagra di San 
Michele con due stand: il tradizio-
nale punto di ristoro con “Polenta 
e tonco de ponteselo” e il percor-
so allestito per i più piccoli “Grisù: 
da grande farò il pompiere!”. Nello 
stesso mese, inoltre, abbiamo 
partecipato alla Festa degli Albe-
ri in collaborazione con gli amici 

del Gruppo Alpini.
Con l’occasione vi informiamo 
che da quest’anno abbiamo il 
piacere di omaggiarvi con il ca-
lendario 2023 dei Vigili del Fuo-
co di Telve, che verrà distribuito 
a tutte le famiglie nel mese di 
dicembre.
Buon Natale a tutti voi!

zioni con autorespiratori, corde 
e imbraghi; abbiamo visitato una 
centrale idroelettrica a Bolzano, il 
nucleo elisoccorso e la caserma 
dei vigili del fuoco permanente 
di Trento. Infine, a fine novembre, 

abbiamo trascorso un pomerig-
gio assieme alla Croce Rossa 
con la quale abbiamo rinfresca-
to le basi del primo soccorso. 
Un sincero augurio di buone fe-
ste!
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Traguardi raggiunti
e non solo...
Davide Battisti interviene al Congresso Nazionale della SICP 
per parlare di etica e fine vita
Giovedì 27 ottobre il nostro 
concittadino Davide Battisti, 
PhD  Researcher and Consultant 
dell’IRCCS Istituto scientifico 
San Raffaele e professore ag-
giunto di Bioetica dell’Università 
Vita-Salute di Milano, ha parteci-
pato in qualità di relatore al XXIX 
Congresso Nazionale della  SICP 
- Società Italiana di Cure Pallia-
tive  a Riccione. Il tema del suo 
intervento è stato l’educazione 
trasversale all’etica con partico-

lare focus sulle questioni di fine 
vita.
Nello specifico ha illustrato all’in-
teressata platea una mozione 
presentata lo scorso gennaio dal 
consigliere Ugo Rossi al Consiglio 
provinciale di Trento – mozione 
che lui stesso ha contribuito a re-
digere – la quale proponeva l’in-
troduzione dell’ora di etica nei 
percorsi scolastici per chi decide 
di non frequentare religione. La 
proposta è stata approvata (con 

due astensioni) dal Consiglio e 
ora l’Istituto Provinciale per la Ri-
cerca e la Sperimentazione Edu-
cativa (IPRASE) sta valutando le 
modalità di implementazione.
Davide ci dice che “è stato bellis-
simo raccontare questo proget-
to in un luogo abitato da profes-
sionisti che non solo studiano e 
osservano i problemi etici, ma li 
toccano con mano e riconoscono 
la loro grande rilevanza pratica”. 

https://www.facebook.com/sicpitalia/?__tn__=kK*F
https://www.facebook.com/sicpitalia/?__tn__=kK*F
https://www.facebook.com/sicpitalia/?__tn__=kK*F
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Lauree Don Livio compie novant’anni

Il giorno 24 ottobre 2022, Veroni-
ca Burlon, ha conseguito la laurea 
magistrale in Psicologia Clinica 
dello sviluppo, presso l’università 
degli studi di Padova, discutendo 
la tesi “La relazione tra cybervit-
timizzazione, sintomi interna-
lizzanti e difficoltà di regolazio-
ne emotiva in adolescenza”, con 
la votazione finale di 110 e lode.
VIVISSIME CONGRATULAZIONI!

Mercoledi 5 ottobre don Livio 
Dallabrida, tra noi a Telve da or-
mai 13 anni, ha compiuto 90 anni. 
Il sacerdote, in servizio presso 
le suore di Casa D’Anna è benvo-
luto non solo tra le sorelle che le 
sono state affidate, ma in tutto 
il paese, per l’entusiasmo, la sag-
gezza e la profonda spiritualità 
che lo rendono unico e speciale. 
Don Livio ha festeggiato con una 
Santa Messa  concelebrata con 
il parroco e animata dalla comu-
nità. La festa si è prolungata il 
giorno successivo, con la venuta 
del nostro vescovo monsignor 
Lauro Tisi, arrivato a celebrare la 
messa delle 7, animata dal coro 
parrocchiale. Il vescovo ha avuto 
parole di grande stima e affetto 
per il “nostro” don Livio, senti-
menti che l’intera comunità di 
Telve condivide. La festa è poi 
proseguita con un momento con-

viviale, un pranzo a cui hanno par-
tecipato la comunità delle suore, 
i sacerdoti e i diaconi della zona 
pastorale. “Che bello, che gioia!” 
Ancora auguri, caro don Livio!

Un particolare ringraziamento è dovuto al dott. 
Maurizio Scotton, che ha svolto il ruolo di me-
dico di famiglia presso il Comune di Telve, con-
tinuativamente dall’anno 1982 fino a gennaio 
2022. 
Per questi quarant’anni di onorato servizio l’Am-
ministrazione Comunale gli ha consegnato una 
targa celebrativa. Grazie dottore, da parte di tut-
te le famiglie di cui si è preso cura in questi anni!

Il dott. Scotton è in pensione
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Una qualifica di maestro muratore 
in tasca, la voglia, la determinazio-
ne di costruirsi un futuro per sé, e 
la sua Rosina, nell’immediato do-
poguerra: questo lo spirito che ha 
accompagnato Eliseo Vinante nel 
viaggio lungo, faticoso e incerto 
dalla Val di Fiemme alla Valsugana, 
da Panchià a Telve. 
Eliseo Vinante, classe 1890, redu-
ce e invalido di guerra, al fronte fu 
ferito da una pallottola al ginoc-
chio che rese necessaria l’amputa-
zione della gamba e fitte dolorose 
per tutta la vita, venne a Telve nel 
1919 in cerca di lavoro. Il paese 
era stato distrutto dai bombarda-
menti e si cercava manodopera ed 
esperti edili per ricostruirlo.
Dopo alcuni anni passati a fare il 
muratore, acquistò per mille lire 
quella che era la Casa del Capi-
tano, la ricostruì e nel 1922 aprì 
l’attività di bottega ed osteria.
La bottega si è avviata con pochi 
prodotti, che Eliseo andava a cari-
care con il suo carretto a Borgo; con 
onestà e costanza è cresciuta, ha of-
ferto aiuto concreto al tessuto so-
ciale ogni volta che ce n’era bisogno.
L’osteria è stata punto di ritrovo 
per generazioni; qui non si finiva 
una serata senza cantare, o era 
“una domenica da niente” se non 
c’era qualche litigio (raccontano 
soprattutto con i Masaroi, l’oste-
ria per questo aveva anche un suo 
buttafuori).

100 anni de “I Vinanti”

stare al passo con i tempi, l’oste-
ria ha chiuso ed è stato aperto il 
punto vendita di prodotti agrari, 
ancora oggi punto di riferimento 
per gli agricoltori della zona. 
1922-2022: 100 anni di Alimen-
tari Vinante…i primi 100!

di Anna Stroppa

La gestione è rimasta nel tempo, 
in linea generale, a dimensione fa-
miliare, con i figli di Eliseo e le loro 
famiglie a portare avanti l’attività 
quando lui morì.
Nel corso degli anni gli alimentari 
hanno saputo cambiare faccia e 
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Piano Giovani Zona

Ascolta la natura 

Ascolta la Natura Young Edi-
tion è il progetto dell’Ecomuseo 
del Lagorai finanziato dal piano 
Giovani di Zona. Si è trattato di 

una settimana all’insegna di 
trekking a carattere naturalisti-
co ed etnografico, esperienze 
artistiche e sensoriali, giochi ed 

incontri con esperti di vario ge-
nere rivolta ai ragazzi delle scuo-
le medie e delle prime classi delle 
scuole superiori. Per l’Ecomuseo 

Nel territorio della Bassa Valsu-
gana e Tesino l’istituzione del Pia-
no Giovani di Zona ha lo scopo di 
favorire sul territorio le proget-
tualità dei giovani, incoraggiarne 
la cittadinanza attiva ed il loro 
protagonismo e sensibilizzare la 
comunità verso un atteggiamen-

to positivo e propositivo nei loro 
confronti.
Tale iniziativa nasce dalla colla-
borazione tra l’Assessorato Pro-
vinciale alle Politiche Giovanili e 
le autonomie locali presenti sul 
territorio.
L’attivazione del PGZ risale all’an-

no 2006 ed ha raggiunto negli 
anni risultati sempre più signi-
ficativi, grazie all’adesione ed al 
supporto delle Amministrazioni 
comunali del territorio, che hanno 
individuato la Comunità Valsuga-
na e Tesino quale Ente capofila 
del progetto.
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è stata una proposta innovativa 
per un target prima non corside-
rato, con un ‘ottimo riscontro da 
parte delle famiglie: 18 ragazzi 
provenienti dai comuni di Telve, 
Torcegno, Borgo, Scurelle, Castel 
Ivano, Samone, Novaledo hanno 
partecipato alla colonia diurna 
con base in val Calamento pres-
so lo spazio Baessa 1310 e hanno 
potuto vivere un’esperienza che 
ha sicuramente permesso loro 
di scoprire ed approfondire la 
conoscenza e le caratteristiche 
peculiari di angoli del nostro 
territorio montano poco cono-
sciuti a molti, come la val di Fre-
gio (raggiunta da Telve a piedi!!) e 
la zona di Pastronezze. Naturali-
sti, educatori, accompagnatori di 
territorio, esperti del WWF, un’e-
sperta d’arte naturalistica hanno 
accompagnato i ragazzi in questa 
settimana che alla fine è risulta-
ta fin troppo corta, nonostante 

approfondimento...

fosse partita mooolto in salita...
il primo giorno infatti l’allegra 
brigata è partita da Telve a piedi 
e ha raggiunto, lungo la strada 
di Restena, prima Musiera e poi 
la baita di Lavoschietto dove i 
ragazzi hanno montato le tende 
per una notte da trascorrere sot-
to le stelle a contatto con i rumo-

ri del bosco, esperienza per molti 
del tutto nuova ed elettrizzante! 
Peccato che il primo nubifragio 
dell’estate, dopo più di un mese 
di caldo torrido, abbia costreto 
tutti a rifugiarsi nella adiacente 
baita: ma anche questa è stata 
un’avventura nell’avventura, un 
ricordo indelebile per molti!
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CORde- acqua, aria, terra, fuoco di Chiara, Camilla, Sofia

Corde è stata un’esperienza che 
abbiamo vissuto quest’estate e 
che nel nostro piccolo ci ha fat-
to capire l’importanza del lavoro 
di squadra. Questo progetto era 
composto da varie attività tutte 
collegate tra loro come afferma 
il nome “Corde”. Durante questo 
percorso che ci ha visto prota-
gonisti abbiamo sperimentato 
molte emozioni imparando a 
capire anche quelle degli altri. 
In  queste cinque attività abbia-
mo messo alla prova le nostre 
capacità superando i nostri limiti 
e imparando a vincere le nostre 
paure e preoccupazioni. Abbia-
mo anche capito che se credia-
mo in noi stessi riusciamo a 
raggiungere i nostri obiettivi 
anche se a volte ci spaventano!
In questi giorni abbiamo provato 
molte emozioni ad esempio la 
paura nel gettarsi dalle cascate, 
la felicità e la soddisfazione dei 
ragazzi che sono arrivati in cima 
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d’Asta e la fatica di quelli che 
hanno sperimentato il dragon-
boat.
 Alla fine di questo percorso inol-
tre ci siamo ritrovati assieme a 
Silvia e Lorena per creare un mu-
rales che racchiudesse tutte le 
emozioni che abbiamo provato 
durante il progetto corde. 
Nel murales abbiamo rappre-
sentato con delle corde un cuo-
re anatomico, fulcro di tutte le 
emozioni, corde che proseguono 
negli altri murales, in uno dei qua-
li abbiamo riportato la frase di 
Papa Francesco: non avere pau-
ra di sognare, chi sogna migliora 
il mondo. Negli altri tre murales 
abbiamo invece rappresentato: 
due mani congiunte simbolo di 
accoglienza e di dono, due mani 

vicine che indicano il fare squa-
dra e due mani che si stringono in 
segno di aiuto reciproco.
Grazie al progetto, noi ragazzi 

abbiamo capito che cos’è l’acco-
glienza, la fatica, il donare, l’a-
iuto, il divertimento e lo stare 
insieme.
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Comunità apostolica
di Casa d’Anna
La strada

Dopo i pesanti condizionamenti 
del Covid, che ci hanno costrette 
a sopprimere e poi a limitare i no-
stri contatti con l’esterno, verso la 
primavera di quest’anno abbiamo 
potuto riprendere, sia pure con 
cautela, i nostri normali rapporti 
con i parenti e amici delle suore e 
con la gente di Telve.
È stata una boccata di ossigeno 
salutare anche se non ci ha per-
messo di respirare a pieni polmo-
ni: infatti, per alcune settimane 
all’inizio dell’estate, abbiamo do-
vuto nuovamente chiudere per-
ché contagiate, sia pure in modo 
leggero.
Abbiamo fatto in tempo ad ac-
cogliere i bambini della Scuola 
primaria che sono venuti sotto le 
terrazze a cantarci La Stella, un 
gruppo di adolescenti dell’Orato-
rio, i quali in cappella hanno suo-
nato e cantato per noi e a giugno 
una cinquantina di ragazzi per il 
GREST, che hanno potuto svol-
gere le loro attività nel grande 
prato del nostro bel parco. Finita 
l’estate, a ottobre, è arrivato il 
Coro parrocchiale a solenniz-

zare la messa celebrata dal no-
stro Vescovo, don Lauro Tisi, in 
occasione del 90° compleanno 
del nostro cappellano, don Livio 
Dallabrida, e in quella circostanza 
abbiamo avuto a pranzo i sacer-
doti e i diaconi della nostra Unità 
Pastorale. E, ciliegina sulla torta, 
il maestro Nello col suo coro di 
suonatrici di chitarra ci ha allieta-
te con canti d’ogni specie per un 
intero pomeriggio musicale.
Ma un fatto importante ha carat-
terizzato per noi questo 2022: la 
pavimentazione nuova del trat-
to di via Nale e via Canonica che 
abbraccia anche i due lati est e 
nord della nostra casa ha miglio-
rato l’accesso al paese a vantag-
gio di tutta la cittadinanza e an-
che delle suore.
L’annuncio ci ha lasciate un po’ 
sgomente, perché si trattava 
di chiudere due delle nostre tre 
entrate proprio nel momento in 
cui si poteva, finalmente, uscire 
e aprire le porte agli esterni. Ma 
poi ci siamo organizzate e ab-
biamo seguito con interesse e 
curiosità il procedere sollecito 

dei lavori e abbiamo ammirato 
con gioia e stupore il risultato: 
la nostra strada ci sembra ora un 
“salotto”!
Quando siamo uscite sul mar-
ciapiede ad ascoltare la banda il 
giorno della Sagra di San Michele 
e per la processione della Madon-
na del Rosario, che ha fatto sosta 
per la benedizione proprio davan-
ti al portone d’ingresso, hanno 
potuto partecipare anche alcune 
suore in carrozzella e col girello. 
Gioia per tutte!
Dobbiamo proprio dire un grazie 
di cuore al Sindaco, Matteo De-
gaudenz, e all’Amministrazione 
comunale con i rispettivi colla-
boratori per questo bel lavoro! E 
dobbiamo anche ringraziare tutte 
le persone che nel corso di tutto 
l’anno condividono con noi i frutti 
che produce questa terra gene-
rosa, coltivata da braccia forti ed 
esperte.
Noi suore sentiamo in tanti 
modi la stima e l’affetto della 
gente di Telve e paesi vicini, 
che ricambiamo con altrettanto 
affetto e stima, soprattutto con 
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la preghiera per le singole per-
sone e per tutta la popolazione: 
perché il Signore conservi agli 
abitanti di questa cara vallata e 
in particolare di Telve che sen-
tiamo vicini di casa, l’amore alla 
propria terra e alle proprie radi-
ci, perché sappiano trasmettere 
alle nuove generazioni lo spirito 
di solidarietà e di fratellanza 

che li caratterizza da sempre, la 
cura dei valori autentici, la grati-
tudine e l’amore per il buon Dio 
da cui proviene ogni bene. 
Tutta la comunità apprezza i noti-
ziari d’informazione del comune, 
“Telve notizie” e delle parrocchie, 
“Voci amiche”, sempre attesi e let-
ti con interesse: sono notizie che 
ci permettono di tenervi stretti a 

Casa d’Anna come in una grande 
famiglia. Da noi tutte grazie di 
cuore.
In prossimità del Santo Natale 
porgiamo alla cara cittadinanza 
auguri di pace e gioia che deri-
vano dal sapersi custoditi dalla 
tenerezza di Dio che viene ad abi-
tare nelle nostre case.
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Nadale, festa 
dela bona cera
E’ arrivato Natale anche quest’an-
no. Un anno che si porta via que-
sto nostro tempo così sfiduciato 
ed inquieto, ma che apre, allo 
stesso tempo, le porte alla Spe-
ranza, perché Natale è la “grande 
Nascita”, che ci invita a sollevare 
i teli dell’opacità ed indifferenza, 
e ci esorta ad osservare, a guar-
dare fuori, come se ognuno di 
noi venisse illuminato e messo in 
condizioni di nascere...nascere a 
nuova vita.
E allora, mi vengono in mente 
i Natali di un tempo, in cui nel-
le nostre famiglie il Natale era 
attesa, di un dono che doveva 
rimanere una sorpresa, di un 
tavolo a festa in cui, accanto ai 
genitori, sedevano i nonni e, in 
tante nostre famiglie, gli zii che 
rientravano a Telve dalle terre 
di emigrazione, mentre le cele-
brazioni eucaristiche, a cui tutti si 
doveva partecipare, diventavano 
anche il  momento in cui, ognu-
no a modo proprio, mostrava ai 
compagni i doni ricevuti da Babbo 
Natale: seduti in fila sugli scalini 
dell’altare maggiore, scappava-
no sorrisi per il nuovo berretto 

con i pon-pon colorati delle ra-
gazze, per la sciarpa e  i guanti 
lavorati ai ferri, magari dalle 
nonne, e, per chi poteva, per le 
scarpe nuove della festa, che fa-
cevano la loro bella figura così in 
evidenza sugli scalini. 
Ma il ricordo più caro, perché è 
proprio vero che le cose che si vi-
vono e si imparano da piccoli sono 
poi quelle che ci portiamo con noi 
lungo una vita intera, è il momen-
to in cui, dopo la S. Messa della 
festa, si andava, assieme a papà,  
in Birreria per bere la spuma; ci 
metteva tutte e tre tosete sul ta-
volo accanto al bancone e gli ami-
ci presenti ci chiedevano il nome, 
anche se molti di loro lo conosce-
vano, ci facevano i complimenti, 
magari per il cappello scozzese 
con il pon-pon rosso fatto da 
mamma apposta per indossarlo 
alla Messa granda di Natale, ci 
offrivano il bacio perugina avvol-
to dalla carta rossa e, poi, ci ripe-
tevano di fare gli auguri alla non-
na e alla mamma. Allora, mentre 
ritornavamo a casa, chiedevamo 
a papà, a volte allo sfinimento, i 
nomi e soranomi delle persone 

che avevamo incontrato perché, 
lo sapevamo, appena entrate in 
casa nonna ci chiedeva: “tosete, 
chi aveo visto?”
E per noi vedendola contenta 
quando ci osservava impegnate a 
ricordare e ripetere nomi e sora-
nomi era una gioia. Pora nona che 
risparmiava una parte della sua 
piccola pensione per comperarci, 
quando passavamo da Vinante, 
un lecca lecca o le caramelle che, 
tutte e tre assieme, contavamo 
e ricontavamo per poi dividere in 
modo uguale, come nonna usava 
ripeterci “tutte e tre precise to-
sete…no se fa diferenze.” 
In questo modo si iniziava a co-
noscere e riconoscere le perso-
ne del nostro paese, più o meno 
giovani, a fissarne la fisionomia 
e a ripetere in famiglia quello che 
ci dicevano; e nonna, che era la 
“saggia comandante di casa”, ci ri-
peteva sempre: “saludé sempre 
tosete, quando che incontré la 
gente, perché vale de pù la bona 
cera che ‘n bon disnar, ricordelo 
sempre questo”. 
Così, quando si passava per le 
strade del paese, il saluto veni-

di Carla Pecoraro
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va spontaneo ancora prima che 
papà o nonna ti dicessero “salu-
da” e, quando ci dicevano ”ma che 
valenti ste tosete che le saluda” 
ci sentivamo anche noi ricono-
sciute e con un pezzo di paese nel 
cuore. 
Penso, allora, che se anche nel-
le nostre piccole Comunità, ai 

bambini che accompagniamo 
per mano ripetiamo questa pa-
rola, “saluta”, abituandoli ad 
alzare così lo sguardo, avremo 
meno ragazzi con lo sguardo ri-
volto a terra  e meno genitori 
a cui i bambini devono dire: mi 
vedi? Papà, mi vedi?, perché con 
lo sguardo fisso sul cellulare. E il 

paese, così, rivivrà come Comu-
nità, riconosciuta e riconoscibile 
oltre che amica, perché il “Ciao” 
reciproco per un bambino è sem-
pre amicizia. 
Buon Natale a tutti noi, e che sia il 
Natale della “bona creanza”. 

La nevicata del 1985. Foto Roberto Spagolla
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Dal 
Salvanelo

Sciochi de bombe, sciopetae, 
busnar de cariarmati,  
piande i tosati, sbara i mortai, 
more i soldai…
Co la pandemia non ancor finia 
i grandi, i potenti, de la tera
i ha n’vià n’altra guera!
El fogheto el mosegava  
già in Ucraina  
e così par far i so interessi
pronti a trarghe su benzina!

Illustrazione tratta dal libro con DVD-Video: “Leggende dell’UOMO SELVATICO” di Andrea Foches, edito da Museo degli Usi 
e Costumi della Gente Trentina e Priuli & Verlucca Editori, 2007

Papa Francesco  
el sa fato subito sentir, 
PACE, PACE, no ste far guera  
no se soffre asè su sta tera?
Ma sta zente  
la ha fato recie da marcante  
e invenze che zercar de ragionar
i sa asai da l’odio  
e la cativeria comandar.
Piande le mame 
coi popi desperai 

piande i vecioti 
tei ospedai  
piande le spose 
dei soldai…
Stemo abituandone 
purtropo alla soferenza  
criemo tutti insieme  
basta a sta indecenza! 

PACE, PACE,  
no ste far guera !
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ORARI 
E INDIRIZZI

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.tn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 788810 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
Piazza Maggiore - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
Piazza Maggiore - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A -
tel. 0461 766072 - fax 0461 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461 755111 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals.
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Servizio socio-assistenziale
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755565
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319
Servizio di noleggio con conducente
Olga Fedele 347 4436326

Numero Verde del difensore civico 
che può fornire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

VICESINDACO CON DELEGA A FORESTE, AMBIENTE, VERDE PUBBLICO, 
PATRIMONI COMUNALE MONTANO E URBANO
Mario Vinante
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE SPORT, CULTURA, POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI,
POLITICHE FAMILIARI, ISTRUZIONE E COMUNICAZIONE
Anna Stroppa
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA E TURISMO
Lorenzo Micheletti
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE CANTIERE COMUNALE, AZIONE 19, DECORO URBANO, 
VALORIZZAZIONE DEL CENTRO STORICO E MANUTENZIONE 
DEL PATRIMONIO COMUNALE
Danilo Pecoraro
Tutti i giorni (su appuntamento cell. 347  5941460)

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Maria Comite
Riceve su appuntamento

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 349 3068843





telve
CENT’ANNI DI FILO

UN PAESE DA CONOSCERE



La Filodrammatica è stata fondata 
nel lontano 1922. Alcuni anni dopo 
la seconda guerra mondiale l’attività 
teatrale fu sospesa a causa dell’e-
migrazione all’estero di quasi tutti i 
giovani di Telve. Successivamente la 
compagnia venne ricostituita e oggi 
festeggia i primi 100 anni di vita.
La filo ha sempre portato avanti 
l’attività con notevole impegno e 
duro lavoro anche negli anni in cui il 
teatro non era agibile, trasferendo 
palcoscenico e pubblico in sala poli-
valente. Inoltre da più di dieci anni la 
filodrammatica organizza la rasse-
gna “palcoscenico telvato”. 
Lo spirito con cui l’associazione ha 
sempre lavorato è quello di riusci-
re a regalare un po’ di leggerezza e 
sano buonumore. 

CENNI DI STORIA

Domenica 30 ottobre è stata una 
giornata importante per la Filodram-
matica di Telve che ha festeggiato il 
centenario dalla sua fondazione.
La gioiosa giornata è cominciata con 
la celebrazione della Santa Messa 
presieduta dal parroco don Roberto 
Ghetta, con un particolare ricordo ai 
defunti della filodrammatica.
Ci si è poi spostati in sala polivalente 
dove, dopo i discorsi della Presiden-
te della filodrammatica Francesca 
Pecoraro, del Presidente onorario 
Paolo Pecoraro, di una rappresen-
tante della COFAS Marika Abolis, e 
quelli dell’Amministrazione Comu-
nale, si è tenuto il pranzo per tutti gli 
attori e i collaboratori che in questi 
100 anni hanno contribuito a mante-



nere viva l’associazione e ne hanno portato avanti con 
impegno l’attività.
Una bella occasione di ritrovarsi tutti assieme per ri-
cordare i bei momenti passati anche grazie alla visione 
di un video realizzato per l’occasione e poi distribuito 
ai presenti.
La filodrammatica coglie l’occasione di ricordare che è 
in costruzione un archivio e sta dunque facendo una co-
pia di tutto il materiale che riesce a reperire. Se qualcu-
no ne avesse è pregato di contattarla al n. 3402346162.

FAR COMEDIA
QUANDO SE TROVA EN COPION ADATO 
SE LO TRADUCE IN DIALETO TELVATO
SE GNENTE NO CATON
IN QUATRO A SCRIVERE NE METON
AI ATORI CHE SE GA
LA PARTE SE GHE FA
MA LE’ SEMPRE PU DIFIZILE TROVAR QUALCHEDUNI
PARCHE’ EL DIALETO NO LO SA PU NISUNI
ZERCON DE FAR NA SCENA UNICA E SOLO DO ATTI
SENO’ I NOSTRI TECNICI I VA FOR MATI
GHE VOL EN PER DE MESI PAR METERLA A UNA
PARCHE’ ESERGHE TUTI ALE PROVE L’è NA FORTUNA
QUANDO CHE L’AVON MPARADA PULITO
EL COPION LE’ DIVERSO DA QUEL CHE AVON SCRITO
E ALORA UNO NOVO DOVON SCRIVERGHENE AI 
SUGGERITORI
SE VOLON CHE I NE SUGGERISE CO GAVON BISOGNO 
DE LORI
MA EL PU DELE VOLTE CO TE LI VARDI VIA CHE I TE 
DIGHE
I è CUCIAI DO CHE I SE LA RIDE
IN QUALCHE MANIERA NE LA CAVON SEMPRE 
L’IMPORTANTE LE FAR RIDER LA ZENTE
PAR FAR NA COMEDIA GHE VOL TANTO IMPEGNO
MA SE TUTTI I DA EL SO SOSTENGO
EN BEL MESCERO GEN FORA
E LA FILORDRAMMATICA ALTRI 100 ANI LA VIVE 
ANCORA

COMEDIA NA PASSION…..
TE TREMA I DINOCI 
MA TE SLUSE I OCI…..
TE BATE FORTE EL COR
PARCHE’ TE PORTI TANTO BON UMOR

Penso che sia di fondamentale importanza per il paese 
la presenza e l’operato della nostra Filodrammatica, che 
porta sui palcoscenici trentini “en tocato de Telve” a 
cominciare dal dialetto, espressione della tradizione e 
dell’attaccamento al nostro territorio

di Francesca Pecoraro

[ TELVE: UN PAESE DA CONOSCERE ]



Testi e foto della  Filodrammatica di Telve

ATTORI E COLLABORATORI
AGOSTINI BRUNA
AGOSTINI LUCIANA
AGOSTINI SARA
BATTISTI ALESSANDRO
BATTISTI SESTO
BIZZOTTO SERGIO 
BORGOGNO ELENA
BURLON ELISA
BUSARELLO ELISA
BUSARELLO ILARIA
CALOVINI GIANLUCA
CAMPESTRIN ALBERTO 
CAMPESTRIN LUCA
CAMPESTRIN PAOLA
CAMPESTRIN SILVANA
CAPRA ALICE
CAPRA RITA 
CAPRA ROBERTA
COMIN CLAUDIO
COMIN GIULIANO
CONTE ARTURO
DALCEGGIO GIORGIO
DALLE FRATTE ROMINA
D’AQUILIO GIOVANNA
DIVINA RITA
FABRIS VITTORIO
FEDELE ANNAMARIA
FEDELE SABRINA
FEDELE SILVIO
FERRAI CELESTINO 
FERRAI BRUNO 
FRANZOI GIOVANNA 
FRANZOI VALENTINA
FRATTON RITA
GUERZONI LORENA
MARCHESONI MATTEO
MARCON DINORA
MICHELETTI RINO 
MODENA STEFANO

Ecco le persone che nel corso degli anni hanno recitato o collaborato  
per mantenere sempre attiva la Filodrammatica Telve

MOSER ALBERTO
MOTTER MICHELE 
PASQUALINI EZIO
PECORARO ANDREA
PECORARO ANNA
PECORARO BRUNO 
PECORARO CHIARA
PECORARO DANILO
PECORARO DIEGO
PECORARO ELISA
PECORARO FIORENZA
PECORARO FRANCESCA
PECORARO FRANCESCA (DI 
ANNAMARIA)
PECORARO GILBERTO
PECORARO GIULIO
PECORARO GUSTAVO
PECORARO LORENZO
PECORARO MAURIZIA
PECORARO NELLO
PECORARO PAOLO
PECORARO RENATO
PECORARO SANDRA
PECORARO SERGIO
PECORARO SONIA
PECORARO STEFANO 
PEDRON MANOLA
PENNACCHI GIANCARLO
POLENTA FABRIZIO
RIGON CARMEN
RIGON FLAVIO
RIGON GIORGIO
RIGON LORETTA 
RIGON PAOLO
RIGOTTI ANITA
RIGOTTI ANNACHIARA
RIGOTTI ANTONELLA
ROPELATO CHIARA
ROPELATO CRISTINA

ROSSI ERMINA
SARTORI NADIR
SARTORI RENZA
SARTORI SARA
SPAGOLLA ANDREA
SPAGOLLA AURELIO 
SPAGOLLA EMILIA
SPAGOLLIA GIANNI
SPAGOLLA NELLA
STROPPA CRISTINA
STROPPA ENRICHETTA
STROSIO DIEGO
STROSIO LEONORA
TADDIA VINCENZO 
TERRAGNOLO CORNELIO
TRENTIN SABRINA
TRENTIN STEFANIA
TRENTINAGLIA GEMMA
TRENTINAGLIA TERESA
VARESCO LOREDANA 
VARESCO CHISTE’ MARIA
VETTORAZZI LETIZIA
VINANTE ELISEO
VINANTE LORENZO 
VINANTE LUCIANO 
VINANTE MARIO
ZADRA RAFFELE
ZANETTI BERNARDINO 
ZANETTI FRANCESCA
ZANETTI IOLANDA
ZANETTI RICCARDA
ZENI ANDREA
ZENI PIETRO 
ZENI SERENA

RICORDIAMO GLI ATTORI E I 
COLLABORATORI  
CHE NON SONO PIU’ CON NOI 
(DAL 1970)
AGOSTINI NINO 
BALDI GIUSEPPE 
BIZZOTTO VITTORIO 
BONOMI ALFREDO
CAMPESTRIN PIETRO
COLME PIETRO 
DEFLORIAN PIA
DEFLORIAN SERAFINO
FEDELE TIZIANA
FERRAI LUIGI
0RSINGHER RENATO
PECORARO FRANCA 
PECORARO TITO
PECORARO NARCISO
RASSELE FIORE 
RATTIN ANNAROSA
RATTIN GIANNI
RIGON ROMANO
SPAGOLLA REMIGIO
SPAGOLLA ROBERTO 
TERRAGNOLO LINO
TRENTIN ALBINO
TRENTIN CESARE
VINANTE LUIGINO
ZANETTI GIOVANNI 
ZANETTI PINO
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